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Les services de 
l’Ambassade et du 
Consulat Général 

d’Algérie à Bruxelles ont 
pris contact avec le ministère 
belge des Affaires étrangères 
et les services du Procureur 
du Roi pour demander que 
toute la lumière soit faite sur 
les conditions du décès, le 19 
janvier 2021, d’un ressortissant 
algérien dans une cellule de 
Commissariat de Police de 
Bruxelles, indique dimanche 
dernier un communiqué 

du ministère des Affaires 
étrangères (MAE).
“Suite au décès, le soir du 19 
janvier 2021, d’un ressortissant 
algérien dans une cellule de 
Commissariat de Police de 
Bruxelles, les services de 
l’Ambassade et du Consulat 
Général d’Algérie à Bruxelles, 
après en avoir informé, assisté 
et soutenu la famille du 
défunt dans cette douloureuse 
épreuve, ont pris contact avec 
le ministère belge des Affaires 
Etrangères et les services 

du Procureur du Roi, pour 
demander que toute la lumière 
soit faite sur les conditions ayant 
entouré ce drame.” poursuit le 
communiqué. 
“La partie algérienne a, 
notamment, demandé que lui 
soit communiqué le rapport 
d’enquête diligentée par le 
procureur du Roi”, précise la 
même source. Les services du 
ministère des Affaires étrangères 
“suivent, avec une très grande 
attention, cette affaire”, conclut 
la même source.

Décès d’un ressortissant algérien à Bruxelles: 
L’Algérie demande de faire toute la lumière sur ce drame

Le Président Tebboune reçoit un appel téléphonique 
de son homologue français Emmanuel Macron

Le Président de 
la République, 
M. Abdelmadjid 

Tebboune a reçu dimanche 
dernier un appel téléphonique 
de son homologue français, 
Emmanuel Macron qui s’est 
enquis de son état de santé, 
et lui a exprimé sa volonté 
de “reprendre le travail de 
concert sur des dossiers 
d’intérêt commun”, a indiqué 
la Présidence de la République 
dans un communiqué.

“Le Président de la 
République, Abdelmadjid 
Tebboune a reçu dimanche 
soir un appel téléphonique 
de son homologue français, 
Emmanuel Macron qui 
s’est enquis de son état 
de santé et félicité de son 
rétablissement”, lit-on dans le 
communiqué.
Le Président Macron “a fait 
part de sa volonté, dès le 
retour du Président Tebboune 
au pays, de reprendre le 

travail de concert sur les 
dossiers d’intérêt commun, 
notamment économiques, 
les questions régionales et 
le dossier de la Mémoire”, a 
ajouté la même source.
A son tour, le Président de 
la République “a remercié 
le Président Macron de ses 
sentiments sincères, lui 
affirmant sa disposition à 
travailler sur ces dossiers une 
fois de retour en Algérie”, a 
conclu le communiqué.
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Loi éLectoraLe :

 Instaurer les institutions tant espérées par les Algériens

Le président de l’Autorité 
nationale indépendante 
des élections (ANIE), 

Mohamed Charfi, a affirmé, 
lundi à Alger, que l’avant projet 
de loi organique relative aux 
élections garantira à l’avenir la 
transparence et la régularité des 
élections à même d’instaurer 
“les institutions tant espérées 
par les Algériens depuis 
l’indépendance”.
Le projet de loi électorale, 
dévoilé la semaine écoulée, 
garantira l’organisation 
d’élections “libres et régulières” 
devant ouvrir la voie à 
l’instauration d’institutions élues 
tant espérées par les Algériens 
depuis l’indépendance, en sus de 
permettre au citoyen de choisir, 
en toute liberté, les responsables 

chargés de la gestion de ses 
affaires”, a fait savoir M. Charfi 
dans une déclaration sur les 
ondes de la chaine 2 de la Radio 
nationale.
Rappelant que l’ANIE avait 
pour mission de rompre avec les 
anciennes pratiques, le même 

responsable a assuré que les 
dispositions contenues dans 
l’avant-projet “amorcent une 
nouvelle ère pour la moralisation 
de l’action politique, en mettant 
fin au système de +quotas+ et à la 
+tête de liste+, “ayant consacré 
l’intervention de l’argent sale” 

lors des élections précédentes.
Et d’enchainer que «ce projet 
vise à garantir l’égalité entre 
tous les acteurs parmi les 
anciens et les nouveaux partis 
politiques, en leur offrant les 
mêmes moyens et chances lors 
des échéances électorales».
Dans le but de consacrer la 
transparence, tous les partis 
politiques et les listes participant 
aux élections auront, en vertu 
de la nouvelle loi, le droit de 
désigner des observateurs au 
niveau des bureau de vote. 
Aussi, la surveillance populaire, 
adoptée lors du référendum sur 
l’amendement constitutionnel 
du 1er novembre dernier, sera 
généralisée à  l’avenir.
S’agissant de la condition 
relative au niveau d’études des 

futurs candidats aux élections, 
le président de l’ANIE a affirmé 
qu’il “est normal que toute 
nouveauté fasse l’objet d’une 
polémique”, ajoutant que «les 
postes de responsabilité exigent 
des qualifications bien précises» 
dont le niveau d’instruction pour 
«une gestion judicieuse et une 
bonne gouvernance».
Par ailleurs, M. Charfi a écarté 
la possibilité d’organiser 
les élections législatives et 
locales le même jour, précisant 
qu’une telle démarche ne peut 
faire « jurisprudence», en 
raison du manque de moyens 
notamment humains, d’autant 
que l’encadrement des élections 
“nécessite, au minimum, 
9.000 magistrats, ce qui est 
actuellement impossible».



Actualité 03SeybouSe Times

L’Algérie élue membre du Conseil de l’IRENA

enseignement 
supérieur : 

Benziane reçoit les 
ambassadeurs d’Italie 

et de Tanzanie

La médiation de la République, 
une instance pour réparer l’injustice 

faite au citoyen

L’Algérie a été 
élue membre du 
Conseil de l’Agence 

Internationale pour les énergies 
renouvelables (IRENA), pour 
un mandat de deux (02) années, 
a indiqué dimanche dernier un 
communiqué du ministère de 
la Transition énergétique et des 
Energies renouvelables.
Cette élection au Conseil de 
l’IRENA a eu lieu lors des 
travaux de la 11e session 
virtuelle de l’Assemblée 
générale de l’Agence tenus du 
18 au 21 janvier 2021, a précisé 
la même source.
L’Algérie a été élue pour siéger 
au Conseil de l’Agence pour la 
période 2021-2022, en tant que 
représentant du Groupe Afrique, 
sous-groupe Afrique du Nord, 
selon la même source, ajoutant 
que le Conseil, composé de 21 

membres, est chargé de faciliter 
la coopération entre les membres, 
superviser le programme de 
travail et budget de l’Agence, 
ainsi que son adoption par 
l’Assemblée générale, qui 
comprend 163 membres et 21 
Etats en cours d’accession.
S’agissant des travaux de la 11e 
session virtuelle de Assemblée 
générale de l’Agence, qui se 

sont conclus le 21 janvier en 
cours, le communiqué a indiqué 
que l’Algérie y a pris part avec 
une délégation composée des 
représentants des ministères des 
Affaires étrangères, celui de la 
Transition énergétique et des 
énergies renouvelables, ainsi 
que celui de l’Energie.
Elle était conduite par le ministre 
de la Transition énergétique 

et des Energies renouvelables, 
Professeur, Chems Eddine 
Chitour.
Lors de cette Assemblée, M. 
Chitour, cité par le communiqué, 
a souligné «l’urgence de la 
reprise durable post covid-19 et 
le rôle incontestable des énergies 
renouvelables pour parvenir à 
une croissance verte qui impose 
de multiplier les efforts pour 
faire avancer l’Agenda mondial 
2030 de développement durable 
et ce par un renforcement de 
la coopération internationale à 
travers une mutualisation des 
ressources de chacun».
Il a également mis l’accent 
sur «la politique volontariste 
de l’Algérie en faveur d’une 
transition énergétique graduelle 
juste et équitable basée sur un 
nouveau modèle énergétique 
et le développement des 

énergies renouvelables couplé 
à l’efficacité énergétique et les 
efforts déployés pour atteindre 
les objectifs mondiaux en 
matière de développement 
durable et lutte contre les 
changements climatiques».
Le ministre a aussi insisté sur 
«la nécessité et l’urgence de la 
mobilisation des investissements 
et assistance financière dans 
le domaine des énergies 
renouvelables notamment vers 
les pays en développement».
A rappeler que L’IRENA 
est une organisation 
intergouvernementale qui 
soutient les pays dans leur 
transition vers un avenir 
énergétique durable et sert de 
plateforme principale pour 
la coopération internationale 
dans le domaine des énergies 
renouvelables.

Le ministre de 
l’Enseignement supérieur 
et de la Recherche 

scientifique, Abdelbaki Benziane 
a reçu dimanche dernier  les 
ambassadeurs d’Italie et de 
Tanzanie, avec lesquels il a 
examiné les voies et moyens de 
coopération avec ces deux pays 
dans l’enseignement supérieur, 
a indiqué un communiqué du 
ministère.
Lors de sa rencontre avec 
l’ambassadeur italien, Giovanni 
Pugliese, le ministre «a passé en 
revue l’état des relations entre les 
deux pays et examiné les voies et 
moyens de les promouvoir dans 
le domaine de l’Enseignement 
supérieur et la Recherche 
scientifique, à la faveur de 
l’ouverture de l’université 
algérienne sur le monde, et passer 
du partenariat au jumelage», a 
précisé le communiqué.

Pour sa part, le diplomate italien 
a affirmé sa détermination à aller 
de l’avant en vue de renforcer 
et d’élargir l’échange et la 
coopération entre les universités 
algériennes et italiennes, 
appelant à «la reconduction des 
conventions signées entre les 
deux pays et l’élargissement du 
champs de coopération à d’autres 
domaines, à savoir la formation, 
la recherche scientifique et 
les projets et programmes 
communs», a ajouté le document.
Le ministre a reçu également 
l’ambassadeur de la République 
unie de Tanzanie à Alger, Jacob 
Gideon Kingu avec lequel il 
s’est entretenu sur «les voies 
et moyens de promouvoir les 
relations bilatérales en matière 
d’enseignement supérieur et de 
recherche scientifique», selon la 
même source.

Le médiateur de la 
République, Karim 
Younes a déclaré, 

dimanche dernier à Alger, que 
l’instance du médiateur de la 
République instituée par le 
Président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune 
est chargée de lutter contre 
la bureaucratie et de réparer 
l’injustice faite au citoyen, 
particulièrement dans les zones 
d’ombre.
Lors d’une rencontre avec 
une délégation composée de 
notables et du vice-président de 
l’Assemblée populaire de wilaya 
(APW) d’Illizi où les principales 
préoccupations des citoyens 
de la région ont été exposées, 
M. Karim Younes a précisé 
que l’instance du médiateur 
de la République, instituée par 
le Président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune en 
vertu du décret présidentiel 20-
45 du 15 février 2020, avait 
pour mission de «lutter contre 
toutes formes de bureaucratie 
et de réparer l’injustice faite 
au citoyen à travers toutes les 
régions, particulièrement dans 
les zones d’ombre pour assurer 
une répartition équitable des 
richesses et améliorer le cadre 
de vie du citoyen».
L’Etat, a-t-il souligné, déploie 
des efforts considérables pour 
prendre en charge toutes les 
préoccupations des citoyens 
de manière à améliorer le 
cadre de vie, considérant que 
l’instance du médiateur de 
la République est «l’un des 

mécanismes d’action sur le 
terrain qui consacre l’édification 
de l’Algérie nouvelle, en 
participant aux efforts à même 
d’améliorer le service public et 
de réparer l’injustice faite au 
citoyen».
Le rétablissement de la confiance 
du citoyen en les institutions 
de l’Etat et l’amélioration 
des conditions de vie exigent 
de «lutter et d’éliminer les 
phénomènes de la bureaucratie 
et de la corruption», a souligné 
le responsable, appelant à établir 
un front interne fort pour lutter 
contre tous les fléaux de manière 
à assurer la stabilité de la société 
et à conforter le tissu social.
Dans ce cadre, M. Younes a 
appelé les responsables exécutifs 
à «interagir avec les différentes 
préoccupations qu’ils reçoivent 
de la part des délégués locaux 
du Médiateur de la République 
au niveau de toutes les wilayas 
du pays pour prendre en charge 
les préoccupations du simple 
citoyen et contribuer ainsi à 
la construction d’une Algérie 

nouvelle où règne la justice 
sociale».
Le même responsable a 
souligné que «la Médiation 
de la République joue un rôle 
important dans la lutte contre de 
tels fléaux sociaux qui se sont 
intensifiés dans l’Administration 
et dans certaines institutions 
de  l’Etat», ce qui, a-t-il dit, 
a conduit à «une incapacité 
à prendre en charge les 
préoccupations des citoyens», 
soulignant l’importance de la 
coordination avec «d’autres 
secteurs et parties pour lutter 
contre de tels phénomènes».
Le Médiateur de la République 
a fait savoir que la délégation 
de la wilaya d’Illizi était 
reçue par le Médiateur de la 
République qui  a écouté toutes 
ses préoccupations. Elle a été 
ensuite reçue par de nombreux 
ministres de divers secteurs ainsi 
que par l’Autorité nationale 
indépendante des élections 
(ANIE). Les préoccupations de 
cette délégation ont été prises en 
charge «en urgence».

           Mardi 26 Janvier 2021
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eXaMeNS NatioNaUX :

 Près de 2 millions d’élèves inscrits via la plateforme numérique

Le CNES a récupéré son autonomie et participera 
à l’évaluation des politiques publiques

Attar examine avec l’ambassadeur de Roumanie 
les opportunités d’investissement

Près de deux (2) millions 
d’élèves candidats aux 
examens nationaux 

(session 2021) se sont inscrits 
via la plateforme numérique 
du ministère de l’Education 
nationale, a indiqué hier lundi 
le directeur général de l’Office 
national des examens et 
concours (ONEC), Mustapha 
Benzemrane.
Près de deux (2) millions 
d’élèves candidats aux 
examens nationaux (fin de 
cycle primaire, BEM et 
Baccalauréat) se sont inscrits 
via la plateforme du ministère 
de l’Education nationale depuis 
l’ouverture des inscriptions, le 

3 janvier, a déclaré à l’APS 
M. Benzemrane, précisant que 
l’opération prévue jusqu’au 
28 janvier “s’est déroulée, à 
ce jour, dans des conditions 
acceptables sans le moindre 
incident technique”.

A quelques jours de la fin des 
inscriptions, près de 100 % 
des élèves (scolarisés et libres) 
concernés par les examens 
nationaux sont déjà inscrits, 
a-t-il noté.
Pour les élèves scolarisés, les 

inscriptions via la plateforme 
du ministère de l’Education 
nationale ont été prises en 
charge par les directeurs des 
établissements d’enseignement 
publics et privés des trois 
cycles, alors que les candidats 
libres se sont inscrits via le site 
Web de l’ONEC, a fait savoir 
M. Benzemrane.
Les candidats à cet examen 
peuvent choisir entre 
le paiement des droits 
d’inscription via la plateforme 
numérique dédiée au paiement 
électronique élaborée par 
le ministère, et ce à travers 
l’utilisation de la carte 
Edahabia d’Algérie poste ou 

par mandat postal retiré de la 
plateforme numérique.
L’inscription électronique, a-t-
il précisé, vise essentiellement 
à “réduire la propagation de la 
pandémie Covid-19, à éviter les 
rassemblements et à respecter 
la distanciation physique au 
niveau des bureaux de poste”.
Le site de l’ONEC ainsi que 
la plateforme numérique du 
ministère seront rouverts du 1er 
au 15 mars 2021 pour confirmer 
l’inscription, s’assurer des 
informations inscrites et 
signaler toute erreur à corriger, 
pour les élèves scolarisés et les 
candidats libres.

Le Conseil national 
économique, social et 
environnemental (CNES) 

a récupéré son autonomie et s’est 
doté de nouvelles prérogatives, 
lui permettant de participer 
notamment à l’amélioration de 
la décision et l’évaluation des 
politiques publiques, a déclaré 
hier  lundi, son président Reda Tir.
“Avec la promulgation de décret 
présidentiel portant composition 
et fonctionnement du CNES 
(..) le Conseil s’est vu doté de 
nouvelles prérogatives et il va 
participer à l’amélioration de la 
qualité, la décision et l’évaluation 
des politiques publiques et aussi 
jouer le rôle d’anticipation et 
de surveillance des risques 
notamment d’ordres économiques 
et sociales’’, a précisé M .Tir sur 
les ondes de la Radio nationale.
Il s’agit aussi selon lui, de proposer 
et recommander au gouvernement 
toutes mesures et dispositions 
d’adaptation ou d’anticipation des 
politiques publiques.
Pour M.Tir, “avec le nouveau 
décret signé par le Président 
Tebboune le 6 janvier courant, le 

CNESE a récupéré son autonomie. 
Cette récupération d’autonomie 
s’articule notamment au tour des 
outils d’investigation concernant 
différents dossiers”.
“On a énormément d’outils 
sophistiqués qu’on est en train 
de bâtir dans un tableau de bord 
portant notamment des outils 

de prévision de l’amélioration 
de la qualité des données 
gouvernementales”, a-t-il 
expliqué.
Le CNES est aussi, en train de 
développer des outils de simulation 
d’événements économiques et 
les chocs géoéconomiques, en 
plus des recommandations pour 

le Président de la République 
concernant la dynamisation du 
marché financier.
“On est en train de développer 
un nombre de recommandations 
pour le Président de l’autour de la 
dynamisation du marché financier 
et comment capter l’argent de 
l’informel”, a –t-il avancé.

Pour cela, le Conseil a 
recommandé au gouvernement 
d’activer “rapidement” la création 
des fonds communs de placement.
“On a recommandé au 
gouvernement notamment de 
réduire la facture de l’importation 
qui est une solution partielle afin 
d’atteindre l’équilibre budgétaire 
et réduire aussi l’investissement 
public”, a fait savoir M. Tir.
Le CNES, a aussi, selon lui, émis 
des avis sur le secteur public 
marchand affirmant “qu’on on 
ne peut plus continuer à financier 
des entreprises qui génèrent des 
bénéfices artificiels ou qui ne sont 
là que pour consommer l’argent 
public”, a-t-il noté.
Ce secteur est appelé, dit-il, à 
être restructuré sur la base de 
l’efficacité et de la performance 
et nécessite un réaménagement 
institutionnel.
Il a également souligné la nécessité 
de faire un diagnostic sur l’état 
des entreprises économiques 
publiques englobant les aspects 
d’exploitation, investissement et 
financement.

Le ministre de l’Energie, 
Abdelmadjid Attar a 
examiné, hier lundi, 

avec l’ambassadeur de la 
République de Roumanie 
en Algérie les opportunités 
d’investissement offertes aux 
entreprises des deux pays, 
notamment dans les domaines 
de la recherche, de l’exploration 
et de la prospection des 
hydrocarbures, indique le 
ministère de l’Energie dans un 

communiqué publié sa page 
Facebook.
“M. Attar a reçu, lundi au 
siège de son département 
ministériel, l’ambassadeur de 
la République de Roumanie, 
M. Marcel Alexandru à la 
demande de ce dernier avec 
lequel il a examiné les moyens 
de développer la coopération 
et les relations de partenariat 
entre les deux pays notamment, 
dans le secteur de l’énergie”, 

précise la même source.
Les deux parties ont 
également passé en revue 
“les opportunités et les 
perspectives de coopération 
et d’investissement offertes 
aux entreprises des deux pays, 
notamment dans le domaine de 
la recherche, de l’exploration 
et de la prospection des 
hydrocarbures en Algérie 
et à l’extérieur”, ajoute le 
communiqué du ministère.



Mardi 26 Janvier 2021

Actualité 05SeybouSe Times

eau :
 Lancement de 

l’enquête nationale sur 
la qualité du service 

public

cNac :
5.000 porteurs de projets inscrits 

via la plateforme numérique 

Généralisation du e-paiement : 
Nécessité d’impliquer les jeunes porteurs de projet

L’enquête sociale 
nationale sur la qualité 
du service public de 

l’eau a été officiellement lancée 
par le ministre des Ressources en 
Eau, Arezki Berraki, a indiqué 
dimanche dernier  l’Agence 
nationale de gestion intégrée des 
ressources en eau (AGIRE) dans 
un communiqué.
Selon la même source, cette 
enquête nationale sur la 
satisfaction du citoyen quant 
à la qualité du service public 
de l’eau, doit recueillir des 
renseignements auprès de 
550.000 foyers au niveau de 
1.541 communes à travers le 
territoire national.
Après avoir recruté et 
formé quelque 5.000 jeunes 
universitaires, la vaste opération 
menée par AGIRE a été lancée 

officiellement par le ministre 
des Ressources en Eau, Arezki 
Berraki, le 14 janvier dernier 
à partir de Blida, précise le 
communiqué.
L’objectif pour le secteur des 
ressources en eau, selon AGIRE, 
est de disposer d’indicateurs 
objectifs de la satisfaction 
de l’usager, d’identifier et de 
mesurer les attentes des usagers 
mais aussi de construire des 
plans d’action d’amélioration de 
la satisfaction.
«C’est pourquoi tous les moyens 
seront mobilisés dans le but 
d’identifier les lacunes et de 
connaitre la situation réelle de 
la qualité du service public pour 
pouvoir mettre en place des 
actions d’amélioration ciblées 
et adaptées aux attentes des 
usagers», explique l’Agence.

Près de 5.000 porteurs de 
projets se sont inscrits 
depuis octobre dernier 

via la plateforme numérique, 
lancée par la Caisse nationale 
d’assurance chômage (CNAC), 
pour déposer leurs dossiers en vue 
de créer leurs micro-entreprises, 
a affirmé, dimanche dernier , le 
directeur général de la Caisse, 
Ouaguenouni Mahieddine.
Dans une déclaration à l’APS, 
M. Ouaguenouni a souligné que 
«16% sur le total des inscrits via 
cette plateforme numérique sont 
issus des wilayas du Sud, et 33 
% sont âgés de moins de 35 ans», 
ajoutant que «la majorité des 
projets des inscrits concernent 
les secteurs des services, de 
l’agriculture et de la pêche et des 
industries de transformation».
Cette plateforme électronique 
«permet aux porteurs de projet 
d’effectuer leur inscription en 
ligne pour déposer leurs dossiers et 
bénéficier de l’accompagnement 
nécessaire auprès de la CNAC 
lors des différentes étapes de 
développement du projet de 
création d’une micro-entreprise», 
a souligné
M.Ouaguenouni, précisant 
que l’opération s’inscrit dans 
le cadre du programme de la 
Caisse visant «l’amélioration des 
services fournis en direction de 
ses usagers, notamment à travers 
la simplification des procédures 
administratives».
Ladite opération permettra au 

porteur de projet de renseigner 
le formulaire d’inscription et 
de joindre une photocopie de sa 
pièce d’identité, de télécharger les 
pièces qui constituent son dossier 
administratif et technique, et de 
recevoir à travers la plateforme le 
récépissé de dépôt de son dossier 
et d’échanger avec son conseiller 
animateur qui supervisera 
l’opération d’accompagnement, à 
travers le module de messagerie 
intégrée au niveau de la 
plateforme.
Cette plateforme permet de 
télécharger leur business plan 
avant le passage devant le Comité 
de sélection, de validation et de 
financement (CSVF) spécialisé 
dans l’étude du dossier en 
question.
Le titulaire du projet peut 
également suivre en ligne 
l’évolution du traitement de 
sa demande d’inscription et de 
l’étude de son dossier avant son 
passage devant le CSVF.

M.Ouagnouni a relevé que 
cette plateforme tend à éviter 
aux porteurs de projets les 
déplacements aux agences 
wilayales de la Caisse dans le 
cadre du rapprochement des 
services du citoyen, soulignant, 
que les portes de ces agences 
restent ouvertes pour ceux qui 
désirent s’inscrire en présentiel et 
bénéficier de l’accompagnement.
Le même responsable a indiqué 
que la CNAC a lancé depuis 
le 20 janvier une campagne de 
sensibilisation qui s’étendra 
jusqu’au 6 février pour présenter 
la plateforme et ses objectifs. 
Des journées d’information sur 
le sujet sont également à l’ordre 
du jour au niveau national, 
notamment les zones d’ombre 
et seront organisées dans les 
établissements de formation 
au profit des stagiaires et des 
diplômés de la formation 
professionnelle.

Le ministre de la Poste et 
des Télécommunications, 
Brahim Boumzar a 

souligné, hier  lundi à partir de 
la commune de Oued Athmania, 
au sud de Mila, l’importance 
d’impliquer les jeunes porteurs 
de projet dans le processus de 
généralisation de l’utilisation 
du paiement électronique 
(e-paiment) dans les transactions 
commerciales.
Présidant l’inauguration du 
nouveau siège de l’Agence 
commerciale d’Algérie Télécom 
à Oued Athmania, lors d’une 
visite de travail et d’inspection 
dans la wilaya de Mila, M. 
Boumzar a souligné que les 
jeunes porteurs de projet peuvent 
«apporter un plus en matière de 
généralisation du e-paiement 
pour se conformer au nouveau 
modèle économique».
«Les jeunes sont en mesure 
d’attirer un nombre plus 

important de commerçants et 
de les inciter à adhérer à cette 
tendance qui offre plusieurs 
avantages, notamment la sécurité, 
en évitant les transactions en 
espèce», a-t-il assuré.
Le ministre a préconisé, en outre, 
de faciliter l’accès des jeunes au 
e-commerce pour concourir à son 
développement, notamment face 
aux problèmes rencontrés dans 
ce domaine et dont le ministère a 
été saisi, liés essentiellement au 
retard accusé dans la réception 
des colis, une préoccupation 
soulevée également à Mila, 
précisant que la promotion de ce 
type de commerce passe d’abord 
par le respect des délais de 
réception des colis.
Il a affirmé également 
l’importance d’accorder aux 
jeunes, la priorité dans les projets 
de renouvellement des réseaux en 
appui aux microentreprises et en 
vue de créer des postes d’emploi.
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aNNaBa / coroNa VirUS

L’Algérie se prépare à accueillir le vaccin anti Covid-19
22 wilayas dont Annaba enregistrent zéro cas de contamination

 aNNaBa / aLGérie PoSte

Près de 80% des cartes 
magnétiques ‘’Edahabia’’ 

distribuées

aNNaBa / PLaiNe oUeSt

Enfin… une passerelle pour piétons 
à la cité des ‘’600 logements’’

aNNaBa / SiDi aMar

Journée mondiale du cancer : 
L’université ‘’Badji Moktar’’ va s’impliquer 

dans une campagne de don de sang

Alors que les 
responsables du 
ministère de la santé, 

de la population et de la 
réforme hospitalière annoncent 
l'arrivée imminente du 
premier quota du vaccin anti 
covid-19 dans les prochains 
jours, l’Algérie continue de 
voir décroître rapidement la 
pandémie de la covid- 19 sur 
son territoire et ce au moment 

même à contrario d’autres pays 
vivent une recrudescence de 

l’épidémie voire une situation 
plus engageante. Ainsi la 

situation sanitaire dans le 
pays a tendance à s'apaiser et 
les indicateurs de référence 
de la courbe épidémiologique 
clignotent au "vert", preuve en 
est, le porte-parole du comité 
scientifique de l'évolution de 
l’épidémie, Dr Djamel Fourrar, 
a  annoncé 227 nouveaux cas 
de contaminations et 02 décès 
dans les dernières 24 heures 
avec un indice référentiel de 
densité pour 100 000 habitants 

de 0,5 en nette baisse. Aussi, 
22 wilayas ont enregistré 
zéro cas dont Annaba et 22 
autres comptabilisent moins 
de 9 cas. C'est dire que la 
situation sanitaire pour l'heure 
est apaisante en Algérie ce 
qui fait dire d'ailleurs aux 
citoyens Annabis et Algériens 
d'une manière générale pourvu 
que cette baisse continue en 
restant vigilant pour des jours 
meilleurs.

Les services d'Algérie 
Poste de la wilaya 
d’Annaba ont 

distribué, à ce jour, plus 
40 000 cartes magnétiques 
‘’Edahabia’’, soit un taux 
de 80%, a-t-on appris  de 
notre source proche. Cette 
carte magnétique facilite   la 
procédure de retrait d'argent, 
de paiement électronique 
des factures et divers achats, 
sans avoir à se déplacer. 
Notre source d’Algérie 
Poste  a invité ses clients  
qui ne disposent pas encore 
de leurs cartes magnétiques, 
à se rapprocher de ses 
guichets en vue de procéder 
une   commande. La 

demande peut s’effectuer 
via le site officiel de 
l'entreprise, www.poste.dz, 
dans lequel le client trouvera 
un formulaire électronique à 
remplir à travers le bureau de 
poste virtuel (BaridiNet)». 
Les clients seront avisés 
par voie de SMS et sur les 
réseaux sociaux afin de se 
rapprocher des services 
postaux pour achever les 
procédures d'acquisition du 
code.

Les dangereuses traversées 
des piétons à proximité 
de l’oued Safsaf,  vont 

certainement réduire les risques 
d’accidents  au niveau de la 
Plaine Ouest, particulièrement 
du côté de la cité des 600 
logements. 
En effet, après plusieurs 
correspondances transmises par 
le Président de l’association 
du quartier des ‘’600 logts’’, 
monsieur Imed Khelfi  au 
premier responsable de la 
wilaya et au chef de Daira, les 
travaux d’installation d'une 
passerelle ont été lancés au 

grand bonheur des piétons issus 
de cette localité. Cette passerelle 
permettra aux habitants franchir 
l'oued en toute sécurité, surtout 
en saison hivernale où les 
tentatives de traversées sont très 
dangereuses. La réalisation de 
cet ouvrage a été décidée dans 
le souci d'assurer un maximum 
de sécurité aux piétons, a déclaré 
le président de l’association. Ce 
dernier n’a ménagé aucun effort 
pour parvenir à la satisfaction des 
doléances des riverains et affiche 
sa volonté de faire parvenir aux 
responsables concernés toutes 
les doléances des habitants de la 
plaine ouest.

A l'occasion de la journée 
mondiale du cancer, 
célébrée le 02 février 

prochain de chaque année, 
fidèle à sa tradition et à son sens 
élevé d’humanisme, l’université 
Badji Mokhtar de Sidi Amar 
compte organiser une campagne 
de don de sang la semaine 
prochaine de neuf heures 
jusqu’à seize heures et ce en 
collaboration avec la direction 

de la santé et de la population 
de la wilaya ainsi que le centre 
de transfusion sanguine de 
la wilaya. A cette occasion, 
tous les moyens matériels ont 
été mobilisés, puisque des 
stands de collecte de sang 
seront installés à l’université. 
Selon un représentant de cette 
campagne “Notre objectif 
est de collecter le maximum 
possible de sang, notamment 

des groupes sanguins rares à 
l’instar de : B- et AB-, et ce, 
en vue d’aider les personnes 
atteintes de maladies sanguines, 
comme l’hémophilie, l’anémie, 
notamment les enfants qui 
subissent une chimiothérapie 
ayant pour effet une baisse des 
plaquettes de sang.   En effet, 
à l’occasion de cette journée. 
Cette grande campagne, 

permettra ainsi aux centres de 
transfusion sanguine de faire 

face à la baisse de la banque de 
sang, et d'inciter les citoyens 
à donner leur sang pour les 
cancéreux. Une manière 
d'attirer l'attention des étudiants 
et de les inviter à contribuer 
à la collecte de sang. Tout en 
soulignant l'impact de cette 
action dans la préservation de 
centaines voire de milliers de 
vies humaines souffrant de cette 
ignoble maladie.

Tayeb Zgaoula

Sihem Ferdjallah

Imen.Boulmaiz

Sihem Ferdjallah

aNNaBa / eL HaDJar

Les habitants craignent les inondations

A l'approche de la 
période des grandes 
précipitations, les 

habitants de la cité ‘’Mars’’ dans 
la commune d'El Hadjar qui crient 
à la mal vie depuis quelques 
années et surtout les conséquences 
des inondations pendant la 

saison hivernale, interpellent les 
autorités locales afin d'éviter de 
revivre le même scénario que les 
années précédentes causées par les 
inondations qui ont envahi leurs 
maisons et causé d’importants 
dégâts. Ces derniers interpellent 
en ce sens les responsables 
concernés à mobiliser les moyens 

nécessaires afin d'acheminer les 
eaux pluviales. " On a déjà vécu 

une situation catastrophique au 
cours des saisons hivernales 
passées où les eaux pluviales se 
sont infiltrées dans les maisons. Il 
y a lieu aussi de souligner le danger 
menaçant des poteaux électriques, 
cette situation angoissante nous 
l’avons vécue à chaque saison 
d'hiver "indiquent-t-ils. Dans ce 

cadre il y a lieu de souligner que la 

wilaya d’Annaba déploie de gros 

efforts pour prendre en charge les 

préoccupations des citoyens de 

manière à améliorer leur cadre de 

vie à chacune des sorties du wali 

Djamel Eddine Berrimi sur le 

terrain des zones d'ombres.

Tayeb  Zgaoula
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aNNaBa :

Relâchement des gestes barrières 
dans les transports en commun

En dépit des dernières 
instructions du wali 
d’Annaba portant respect 

des mesures préventives de 
protection contre la covid-19, 
et des sanctions  à appliquer à 
l’encontre des contrevenants, il 
est constaté ces derniers jours 
un relâchement  persistant dans 
le respect des consignes. Ce 
constat est remarqué au niveu 
de quelques stations de transport 
urbain à l’exemple El Hattab et 

Kouche Noureddine. Au niveau 
de ces stations c’est l’anarchie…
certains conducteurs font 
fi des mesures préventives 
au détriment de la santé des 
usagers. Le port de la bavette et 
l’usage du gel hydro alcoolique 
ainsi que la distanciation ne 
semblent plus être s exigés dans 
les bus, si l’on se réfère aux 
témoignages d’un grand nombre 
de passagers. Ce laisser-aller 
dans les transports en commun 
les inquiète chaque jour. L’accès 
dans des bus de transport en 

commun, est conditionné par 
le port d’une bavette ou d’un 
masque et le respect de  la  
distanciation. Une situation que 
nous avons constatée lors de 
notre passage, hier, au niveau 
d’une station de transport, très 
prisée par les annabis. Ainsi, 
une bonne partie des usagers 
refusent de se soumettre au 
respect des mesures barrières, 
non seulement au niveau 
des stations, mais surtout à 
l’intérieur des bus. Lors des 
heures de pointe, le bus devient 

un véritable foyer fertile du 
virus covid-19. Le laxisme et 
le relâchement observés par 
quelques chauffeurs négligents 
pourraient être à l’origine de 

la prolifération du virus et la 
situation risque de subir des 
effets dramatiques.   Les usagers 
sont collés les uns contre les 
autres. Aucun marquage n’est 
signalé à l’intérieur, sans oublier 
l’absence de désinfection. «Il 
est difficile d’imposer aux gens 
de porter les masques. Même si 
on les oblige d’accéder au bus 
avec bavette, certains les retire  
à l’intérieur du bus», a tenté de 
justifier le receveur d’un bus 
assurant la ligne El Hadjar- 
Annaba.

aNNaBa / MarcHé iNForMeL

Les dangers des produits 
cosmétiques contrefaits

aNNaBa / cHerté De La  Vie

Flambée des prix des denrées alimentaires : 
Mise à rude épreuve 
des consommateurs

aNNaBa / Laiterie

Présence d’antibiotiques : Plus de 3000 
sachets de lait de vache contaminés détruits 

aNNaBa  /  acciDeNt SUr La  Voie Ferrée

Un train percute un véhicule. Plus de peur que de mal

Au niveau de plusieurs 
magasins à Annaba, aucun 
produit n’échappe à la 

contrefaçon en Algérie, notamment 
les produits cosmétiques qui 
envahissent les étals et même les 
espaces publics. 
Ces produits, qui passent entre 
les mailles du filet des services 
de contrôle, mettent en danger la 
santé des utilisateurs, qui parfois 
ont recours à ce genre de produits 
à cause de la baisse du pouvoir 
d’achat.
La plupart sont importés des 
pays asiatiques, les produits 
cosmétiques contrefaits sont 
vendus dans les magasins, les 
marchés au vu et au su de tout 
le monde. Puisque des produits 
cosmétiques dont des déodorants, 
sont proposés à des prix très 
attractifs, quatre à six fois moins 
cher que les produits d’origine. Les 
prix affichés pour les déodorants 
varient de 100 DA, 200 DA et 
300DA qui attirent les clients, mais 
derrière ces tarifs alléchants, se 
cache la grande arnaque, puisque le 

flacon se compose principalement 
d’eau et d’un léger parfum. Le 
consommateur ne se rend pas 
toujours compte des séquelles 
que peuvent causer ces produits, 
notamment ceux appliqués sur 
les parties les plus sensibles du 
corps. Dans la plupart des cas, les 
femmes sont les plus exposées 
au danger par l’usage excessif 
de ces produits, mais malgré les 
efforts des services concernés de 
la direction de commerce et de la 
santé, cela reste insuffisant devant 
ce phénomène qui s’amplifie de 
jour en jour. Le consommateur ne 
se rend toujours pas compte des 
effets secondaires et séquelles que 
peuvent causer ces produits et qui 
peuvent provoquer des infections 
cutanées, allant de simples 
démangeaisons  aux eczémas et 
allergies, voire au cancer de la 
peau», dira un dermatologue. Un 
dermatologue affirme qu’un grand 
nombre de ses patients souffrent 
d’infections dermiques provoquées 
par l’utilisation de produits de 
beauté acheté chez n’importe qui. 

Impactée par la crise sanitaire liée 
à la Covid-19, la mercuriale des 
prix a pris une courbe ascendante 

mettant à rude épreuve le pouvoir 
d’achat des familles algériennes. 
Les pâtes alimentaires, les légumes 
secs sont les plus touchées par 
l’augmentation des prix, au grand 
dam des consommateurs à modeste 
revenu, dont le pouvoir d’achat ne 
cesse de s’éroder.
Les prix au détail de la majorité 
des produits alimentaires ont connu 
une hausse sensible ces dernières 
semaines, aggravée par la pandémie 
de la Covid-19. 
A Annaba, les prix des produits 
alimentaires ont, en moyenne, 
augmenté de 5% à 10%. Dans 
certaines supérettes et commerces 
d’alimentation générale, les pâtes 

alimentaires sont cédées à 80 DA, 
selon les marques, après avoir connu 
une période de quasi-pénurie, qui 
se poursuit dans certaines régions 
du pays. Par exemple, un kilo de 
spaghettis de marque Garido est cédé 
à 80 DA au lieu de 50 DA. Les dérivés 
de semoulerie, dont le couscous, 
sont aussi touchés par cette envolée 
des prix. Un kilo de couscous de 
marque Lalla est vendu à 150 DA 
contre 120 DA auparavant.  Les 

légumes secs n’ont pas été épargnés 
par cette nouvelle flambée des prix. 
Les haricots blancs, les lentilles 
et les pois chiches connaissent 
également une augmentation de 15 
et 25 DA. Les poichiche sont vendus 
à 280 DA, les lentilles et les haricots 
blancs à 180 DA le kilogramme. 
Par ailleurs le déséquilibre entre 
l’offre et la demande, ainsi que le 
manque de marchés de proximité et 
l’absence de contrôle, ont favorisé 
cette flambée des prix, sachant que 
la baisse de la production au niveau 
de certaines usines de production ou 
de stockage  résulte  d’un manque de 
matières premières, mais également 
des mesures contraignantes de  
confinement imposé aux employés 
des unités agro-alimentaires, 
notamment  le transport des 
marchandises à cause des horaires de 
couvre-feu partiel.

Suite à la présence 
d’antibiotiques,  plus de 
3000 sachets de lait de vache 

contaminés ont été détruits   au 
niveau de la laiterie Edough, selon 
une source fiable, L’administration 
du groupe   Edough  a procédé 
à des analyses qui ont prouvé la 
présence d’antibiotiques Néanmoins, 
la direction de la laiterie Edough  
a rappelé que les termes de la 
convention tripartite liant les services 

agricoles, les collecteurs et les 
éleveurs à ses laiteries, prévoient 
que le lait livré aux laiteries doit être 
indemne de toute substance pouvant 
altérer sa qualité ou avoir des 
conséquences sur la santé publique. 

D’ailleurs, le groupe n’a cessé 
d’instruire ses filiales de sensibiliser 
les éleveurs et les collecteurs sur les 
conséquences sanitaires qui peuvent 
découler des résidus contenus 
dans le lait de vaches malades. Les 
résidus ne sont pas détruits ni lors 
de la pasteurisation ni lors de la 
stérilisation. La laiterie Edough 
déclare ne ménager aucun effort pour 
développer la production de lait afin 
en tenant compte des clauses de la 
convention.

Un train est entré 
en collision avec 
un véhicule sur la 

voie ferrée entre la localité 

de Khalitoussa et celle 
de Berrahal aux environs 
de 7 h 30, lundi matin” 
a-t-on appris de source 

officielle. Le chauffeur du 
véhicule,  âgé de 76 ans 
environ est sorti saint et 
sauf. L’accident a causé 

cependant des dégâts 
matériels.
La prudence est mère de 
sûreté

Imen.Boulmaiz
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Tayeb Zgaoula



LUtte aNtiDroGUe: 

les saisies de comprimés psychotropes en 
hausse dans l’Est du pays

eNQUÊte SUr La QUaLité DU SerVice PUBLic De L ’eaU:

plus de 490 encadreurs dans le Sud

piégée par les flammes, 
une fille de 11 ans meurt brulée à Tizi Ouzou

BLiDa: 
réalisation 
de plus de 

2.200 accès au 
réseau de fibre 
optique en 2020 La quantité de comprimés 

psychotropes saisie 
l’année dernière dans 

quinze (15) wilayas dans 
l’Est du pays a connu une 
augmentation “sensible” par 
rapport à celle recensée au titre 
de l’exercice 2019, a indiqué 
dimanche l’inspecteur régional 
de police, le contrôleur général 
de police Daoud Mohand 
Cherif, selon aps.
Près d’un million et demi de 
comprimés psychotropes ont 
été saisis par les services de la 
police durant l’année 2020 à 
travers les dites wilayas contre 
944.000 comprimés dénombrés 
au titre de l’exercice 2019, a 
précisé le même responsable 
qui s’exprimait lors d’une 
conférence de presse tenue pour 
présenter le bilan des activités 
de différents services de la 
Direction régionale de la police 
de l’Est.
Ce résultat jugé “important” 
a été réalisé grâce aux efforts 

déployés par les services de ce 
corps de sécurité de différentes 
wilayas et la présence régulière 
des éléments de la police sur le 
terrain, a affirmé le contrôleur 
général de police Daoud 
Mohand Cherif lors de la 
rencontre organisée au service 
régional des finances et des 
équipements, sis au chef lieu de 

wilaya.
Durant l’année 2020, pas moins 
de dix (10) quintaux de résine de 
cannabis et 1,60 kg de cocaïne, 
ont été également saisis par 
les services judiciaires des 15 
wilayas dans l’Est du pays qui 
avaient contribué au traitement 
de 91.000 affaires liées à ce 
genre de psychotropes, a ajouté 

le même responsable.
Aussi et au cours de l’année 
2020, plus de 37.490 affaires 
d’atteinte aux personnes ont-
elles été enregistrées dont 
33.667 ont été réalisées à 100 % 
ayant impliqué 5.575 individus, 
selon la même source.
Concernant l’atteinte à la 
sécurité et aux biens, 27.584 
affaires ayant impliqué plus de 
21.000 individus ont été traitées 
durant la même période.
S’agissant des affaires 
économiques et financières, 
5.972 affaires impliquant 8.053 
individus ont été recensées 
par les mêmes services qui 
ont procédé, d’autre part, au 
traitement de 1.572 affaires 
liées au vol de véhicules.
La même source a fait savoir 
que ces opérations ayant 
impliqué 1.040 personnes 
avaient permis la récupération 
de 579 véhicules.

Plus de 490 enquêteurs, 
contrôleurs et 
superviseurs sont 

mobilisés dans le cadre de 
l’enquête sociale nationale 
relative à la qualité du service 
public de l’eau, en cours 
d’exécution par l’Agence 
de bassin hydrographique 
Sahara (ABH-S) dans les neuf 
wilayas du sud du pays, a-t-on 
appris dimanche auprès de cet 
organisme, selon aps.
Ils ont pour mission notamment 
de faire du porte à porte 
pour collecter l’information 
directement auprès des foyers 
dans 164 communes dans les 
wilayas d’Ouargla, Biskra, El-
Oued, Illizi, Adrar, Ghardaïa, 
Laghouat, Bechar et Tindouf, 
dans le but d’établir un état des 
lieux sur le service public de 
l’eau, a-t-on précisé, signalant 
que les résultats de l’enquête 
lancée en janvier courant 

seront remis au ministère de 
tutelle en février prochain.
L’opération a été confiée 
aux Agences de bassins 
hydrographiques par l’Agence 
nationale de gestion intégrée 
(AGIRE), en collaboration 
avec les directions des 
Ressources en eau (DRE), 
l’Algérienne des eaux 
(ADE), l’Office national de 
l’assainissement (ONA), ainsi 
que les Assemblée populaire 
communale (APC) dans les 
9 wilayas du sud, a indiqué à 
l’APS le chef de département 
communication à l’ABH-S, 
Fares cherfeddine.
Elle a pour objectif d’évaluer 
le niveau de satisfaction et 
d’insatisfaction par rapport aux 
services fournis aux citoyens, 
en plus de mesurer l’atteinte 
en matière de distribution de 
l’eau potable et du traitement 
des eaux usées, a-t-il précisé.

La réalisation de ce sondage, 
qui englobe 62 questions, 
permettra d’avoir une 
importante base de données et, 
à l’avenir, de tracer une feuille 
de route pour prendre en 
charge les lacunes et améliorer 
le service public en matière 
d’accès à l’eau potable et de 
traitement des eaux usées, a-t-

il souligné.
Le responsable a fait savoir, en 
outre, qu’un questionnaire en 
ligne, dédié à cette opération, 
a été conçu par des spécialistes 
en la matière, notant que les 
enquêteurs recrutés pourront le 
manipuler via une application 
téléchargeable sur des 
terminaux Androïd.

Les services de la protection 
civile, de la willaya de Tizi 
Ouzou ont annoncé, qu’une fille 

de 11 ans est morte, hier soir, piégée 
par les flemmes dans une maison 
au village Ath Rahmoune, dans la 
commune d’Ath Yahia Moussa.
Selon la même source, les éléments 
de l’unité de la protection civile, ont 

déposé son corps,  à la morgue de 
l’hôpital de Draâ El Mizan.
Le communiqué de la protection civile, 
précise également que « les murs et les 
plafonds de l’habitation, qui a brûlé, 
ont été noircis par les flemmes et les 
effets vestimentaires, de la literie et les 
appareils électroménagers ont brûlé 
dans le feu ».

Les agents de la protection civile 

ont également sauvé et évacué, vers 

l’hôpital de Boghni, un homme âgé 

de 41 ans et deux filles, âgées de 08 et 

12 ans, qui étaient gravement blessés 

et en état de choc, précise la même 

source.

Quelque 2.261 accès au réseau 
de fibre optique FTTH (Fiber 
to the Home, ou Fibre optique 

jusqu’au domicile) ont été réalisés, par 

la direction opérationnelle d’Algérie 

Telecom (AT) de Blida, durant l’année 

2020, a-t-on appris, dimanche, de la 

chargée de communication de cette 

structure, Hanane Babouche Abada, 

selon aps.

“En dépit des circonstances 

exceptionnelles engendrées par 

l’épidémique de la Covid-19, depuis 

mars 2020, la direction opérationnelle 

locale d’AT a pu réaliser de nombreux 

projets de raccordement à la fibre 
optique, dans le cadre du programme 

annuel de développement du secteur, 

visant la modernisation du réseau et 

l’amélioration de la qualité des services 

offerts”, a-t-elle indiqué, à l’APS.

Elle a fait part de la réalisation durant la 

période indiquée (2020), de 2.261 accès 

à la technologie FTTH , dont 1.037 dans 

la nouvelle ville de Bouinane, et 1.224 

à la résidence Chréa, du centre-ville et 

la cité des 80 logements promotionnels 

de la commune d’Ouled Aich, pour 

un débit internet de 100 Mb/s, ce qui 

a permis de raccorder un nombre 

important de citoyens .

Mme.Babouche Abada a souligné 

que la direction opérationnelle d’AT 

de Blida, concentre ses efforts sur la 

généralisation de cette technologie, 

considérée comme la meilleure en 

vigueur, “car Blida a été sélectionnée 

comme wilaya pilote pour le lancement 

de la FTTH, une technologie qui 

permet la transmission d’un service 

internet de très haut débit jusqu’au 

domicile du client, notamment dans 

les zones reculées et les lotissements 

nouvellement achevés ou en cours de 

réalisation”, a-t-elle expliqué.

Outre la modernisation des réseaux 

et l’amélioration des prestations et 

offres fournies aux clients, ces projets 

ont pour objectif principal d’intégrer 

les nouvelles technologies, tout en 

augmentant le taux de couverture des 

clients en internet et téléphonie, a ajouté 

la même responsable.
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Dans le centre du Mali, six soldats maliens tués et 18 blessés 
dans deux attaques « terroristes »

La machination de Trump et du Maroc contre notre 
souveraineté nationale n’impactera pas notre lutte légitime 

pour l’indépendance

Commission de UA 
Faki candidat pour un 2e mandat, le Sahara occidental 

une des priorités

La représentante du Front 
Polisario en Finlande, 
Mahfoudha Rahal, a assuré 

que la machination ourdie par 
l’ancien président américain 
Donald Trump et l’occupation 
marocaine contre le Sahara 
occidental n’impactera pas 
la lutte légitime menée par le 
peuple sahraoui pour arracher son 
indépendance, selon aps.
Dans un entretien au journal 
électronique finlandais “Kansan 
Uutiset”, Mahfoudha Rahal a 
précisé que cette “machination 
entre Trump et l’occupation 
marocaine est intervenue dans une 
conjoncture très complexe après 
l’anéantissement de l’accord de 
cessez-le-feu signé avec l’ONU 
par les deux parties au conflit : le 

Front Polisario et le Royaume du 
Maroc (la puissance occupante)”.
En effet, a-t-elle expliqué, 
l’accord a complètement volé en 
éclats suite à l’agression militaire 
à laquelle s’est livrée l’armée 
marocaine, le 13 novembre 2020, 
contre la zone démilitarisée d’El-
Guerguerat au sud-ouest du Sahara 
occidental pour démanteler un 
camp de civils et les priver de leur 
droit de manifester pacifiquement 
devant la brèche illégale pour 
réclamer sa fermeture à la 
Mission des Nations Unies pour 
l’organisation d’un référendum au 
Sahara occidental (MINURSO) en 
vue d’empêcher l’exploitation et 
le pillage effrénés des ressources 
naturelles du Sahara occidental.
La diplomate sahraouie a en outre 

affirmé que le peuple sahraoui 
“a, durant des décennies, subi 
des pressions et de la frustration 
résultant de l’absence d’un 
progrès enregistré dans le plan 
de règlement vers l’indépendance 
promise”.
Par ailleurs, la représentante du 
Front Polisario a évoqué, selon 
l’Agence de presse sahraouie 
(SPS), “la terrible situation” 
qui prévaut dans les territoires 
occupés, où se sont multipliées 
les violations des droits de 
l’homme, les arrestations abusives 
et les campagnes de descentes 
aux domiciles des civils et des 
militants sahraouis des droits de 
l’homme. Ces descentes se sont 
considérablement exacerbées 
depuis la violation du cessez-

le-feu à la mi-novembre de 
l’année dernière, en sus du blocus 
médiatique et militaire marocain 
imposé aux villes occupées.
Le mois dernier, des organisations 
finlandaises avaient lancé un appel 
au parlement de leur pays afin de 
mobiliser le soutien au peuple 
sahraoui et l’utilisation de tous les 
moyens possibles et légitimes en 
vue de faire entendre sa voix et de 
sensibiliser à la légitimité de sa 
lutte pour l’indépendance.
Les organisations et instances 
affiliées au Mouvement de 
solidarité avec le peuple sahraoui 
en Finlande ont souligné, dans une 
lettre au membre du Parlement 
finlandais et Présidente du Groupe 
parlementaire d’amitié avec le 
peuple sahraoui, Pia Lohikoski, 

l’importance de « changer le 
silence du parlement concernant 
la situation et l’occupation au 
Sahara occidental ».
« Ceci passe, par une solidarité 
efficace et la libération du Sahara 
occidental de l’occupation 
marocaine, tout en permettant au 
peuple sahraoui de disposer de 
son avenir, à travers le référendum 
d’autodétermination »,lit-on dans 
le document .
Le document qui a été transmis au 
siège du Parlement, en présence 
de la diplomate Mahdoudha 
Rehal, contient un appel à tous 
les décideurs en Finlande et au 
sein de l’Union européenne (UE), 
à inscrire la cause du Sahara 
occidental parmi leurs priorités.

Le conflit du Sahara Occidental a été 
défini comme une des priorités au 
cours de la période (2021/2024) 

pour le président en exercice de la 
Commission de l’Union africaine, Moussa 
Faki Mahamat qui a annoncé, dimanche, 
son intention de se présenter pour un 
second mandat à la tête de la commission, 
selon aps.
Moussa Faki est arrivé au poste de 
président de la commission africaine le 
17 janvier 2017 et son mandat arrive à 
échéance dans deux mois. “J’en ferais 
un bilan exhaustif à l’Assemblée lors du 
prochain sommet de notre Union prévu 
les 6 et 7 février 2021”, a déclaré M. Faki 
dans un communiqué officiel.

“En décidant de me présenter pour un 
second mandat, j’obéis à la tradition qui 
veut que tout candidat porte à l’attention 
du public ses priorités du mandat pour 
lequel il sollicite les suffrages”, a-t-il 
indiqué.
A travers ce communiqué, Moussa Faki a 
dévoilé sa vision qui récapitule le contexte 
de sa présentation pour un second mandat. 
Elle considère la synthèse du bilan écoulé 
et formule les priorités programmatiques 
du mandat à venir.
“Si je suis réélu, ces priorités constitueront 
ce cadre programmatique rigoureux que 
j’appelle de tous mes vœux et auquel 
je tiendrai, dans la mesure de mes 
possibilités”, a-t-il écrit.

A ce propos, il souligne : “le prochain 
mandat pourrait être un échec si nous ne 
parvenons pas à réduire substantiellement 
le bruit des armes dans les pays en proie 
aux crises et conflits armés en Afrique”. 
“Eradiquer le terrorisme dans le Sahel, la 
région du Lac Tchad, au Mozambique, en 
Tanzanie et en Somalie, consolider la paix 
en République centrafricaine, au Soudan 
du Sud, en Libye, au Soudan et apporter 
la contribution de l’Afrique à la solution 
du conflit au Sahara Occidental, vont 
constituer le principal champ de faire taire 
les armes”, a-t-il poursuivi, plaidant pour 
la promotion de la médiation africaine, et 
la consolidation du principe de la solution 
des problèmes africains par les africains.

Il s’est réjouis, à l’occasion, de certains 
acquis fondamentaux, celui lié à l’adoption 
à l’unanimité d’une résolution au Sommet 
de Nouakchott relative au conflit au Sahara 
Occidental ayant consacré la volonté 
de l’Afrique d’apporter aux efforts des 
Nations unies un soutien actif pour une 
solution juste et équitable à ce conflit.
Dans ce contexte, il est utile de rappeler 
que l’UA a demandé, décembre dernier, 
au Conseil de paix et de sécurité (CPS) 
d’engager le Maroc et la République 
arabe sahraouie démocratique (RASD), 
de “préparer les conditions d’un nouveau 
cessez-le-feu”, devant aboutir à une 
solution assurant au peuple sahraoui son 
droit à l’autodétermination.

Les postes de sécurité de 
Boulkessi et Mondoro 
ont été la cible d’assauts 

djihadistes repoussés par l’armée 
malienne et les soldats de « 
Barkhane », selon le monde fr.
Six soldats maliens ont été tués et 
18 blessés dans la nuit de samedi 
à dimanche dans le centre du 
Mali dans deux attaques par des « 
terroristes » qui ont été repoussées 
avec l’aide des forces françaises, 
a indiqué, dimanche 24 janvier, 
l’armée malienne.
« Le bilan provisoire est de six 
morts et 18 blessés » parmi les 
soldats lors des attaques contre 
« deux postes de sécurité » à 
Boulkessy et Mondoro (centre), « 
entraînant une riposte qui a fait une 
trentaine de morts côté terroristes 
», a écrit l’armée dans un 
communiqué publié sur Facebook.
Quatre soldats ont été tués et 12 
blessés à Boulkessy tandis qu’à 
Mondoro, il y a eu deux militaires 

tués et six blessés, a ensuite précisé 
l’armée dans un communiqué 
distinct sur Twitter. Elle « déplore 
la perte d’un véhicule et d’une 
mitrailleuse ».
« Une quarantaine de motos et un 

lot important de matériels militaires 
[ont été] saisis » par l’armée, lors 
de ces « deux attaques complexes 
et simultanées aux environs de 3 h 
30 » (heures locales et GMT), a-t-
elle affirmé dans le communiqué 

sur Facebook.
« Assaillants mis en déroute »
« Grâce à la promptitude des 
réactions et à une coordination 
efficace entre les Fama (l’armée 
malienne) et les forces françaises 
“Barkhane”, les assaillants ont été 
mis en déroute », a ajouté l’armée 
sur Twitter.
Moins d’une heure après l’alerte 
des Fama, « Barkhane » a dépêché 
sur place deux hélicoptères de 
combat Tigre et deux avions de 
chasse Mirage 2000, a précisé 
l’état-major des armées françaises 
à Paris.
Les Tigre ont « engagé le combat 
sur une colonne ennemie à 
Boulikessi, neutralisant une 
dizaine » de djihadistes à moto, 
a-t-il précisé. Les Mirage 2000 
ont survolé parallèlement les deux 
emprises qui avaient été attaquées.
Au petit matin, les militaires 
français ont évacué deux soldats 
maliens blessés vers leur antenne 

médicale de Gossi (centre), où ils 
ont été « stabilisés » avant d’être 
transférés à l’hôpital militaire de 
Gao (nord-est). Les autres blessés 
ont été pris en charge par la force 
de l’ONU (Minusma) et l’armée 
malienne.
« Un hélicoptère a évacué plusieurs 
blessés militaires à Sévaré », près 
de la capitale régionale, Mopti, où 
l’armée dispose d’une importante 
base, a indiqué à l’AFP une source 
médicale.
Les combats ont commencé alors 
que « tout le monde était couché 
», a affirmé à l’AFP un élu de 
Mondoro, estimant à une heure la 
durée des affrontements. « Face à 
un ennemi décidé à entrer dans les 
deux emprises, les Fama ont tout 
de suite pris l’ascendant sur leurs 
adversaires, a souligné l’état-major 
des armées françaises, et ont tenu 
leur position appuyés notamment 
par leur Tucano », un avion muni 
d’un canon.
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L’Autriche rend le port du masque FFP2 
obligatoire dans les commerces et les transports

Américains et Chinois face à face en
 mer de Chine

coViD-19 :

Les variants inquiètent, les États-Unis rétablissent
 des restrictions d’entrée

coViD-19:
L’Égypte 

commence sa 
campagne de 

vaccination par 
les soignants

Alors qu’un troisième 
confinement est en 
vigueur jusqu’au 

7 février, les Autrichiens 
doivent à partir de ce lundi 
porter un masque FFP2 
dans les commerces et les 
transports en commun. La 
question de leur prix a animé 
les débats ; le gouvernement 
a promis qu’ils seraient 
vendus à prix coûtant dans les 
supermarchés.
Les prix des masque FFP2 
ont bel et bien baissé dans 
les supermarchés : ils sont 
désormais vendus à 59 

centimes, contre 2 à 4 euros 
il y a encore une semaine. 
Une bonne nouvelle pour les 
Autrichiens. « Je trouve que 
59 centimes c’est correct 
! Cela rend cette mesure 
judicieuse, car ces masques 
nous protègent mieux », se 
réjouit une cliente. « Pour 
moi ça va, mais je comprends 
que ce soit trop cher pour 
beaucoup de gens », explique 
une autre.
« Je suis favorable à ce que 
l’État mette gratuitement un 
certain nombre de masques 
à disposition de tous. De 

nombreuses personnes sont 
au chômage partiel et on 
peut dire que ça ne fait que 
20 euros par mois mais cette 
somme vient s’ajouter au 
reste », explique un homme.
Comment expliquer cette 
forte baisse des prix ? Le 
gouvernement a certes 
exonéré ces masques de TVA, 
mais selon l’économiste de 
la santé Thomas Czypionka, 
c’est surtout grâce à l’effort 
des supermarchés. « Les 
supermarchés autrichiens 
accordent beaucoup 
d’importance à l’opinion 

publique, c’est pourquoi ils 
proposent ces masques à 
un prix très bon marché, en 
payant même une partie de leur 
poche. Ça leur permet aussi 
de se faire de la pub. Mais si 
cette situation se prolonge, ils 
ne voudront plus continuer et 
les pouvoirs publics devront 
vraisemblablement mettre, à 
leur tour, la main à la poche 
», détaille l’économiste. 
Pour les personnes les 
plus précaires, comme les 
sans-abri, le gouvernement 
a promis 11 millions de 
masques gratuits. 

Un groupe de quatre porte-
avions est arrivé en mer 
de Chine méridionale ce 

dimanche 24 janvier, le même 
jour où Taïwan s’est émue de 
la présence ce week-end d’une 
trentaine de bombardiers et 
d’avions de chasse chinois dans 
la zone d’identification aérienne 
taïwanaise, au-delà de la « ligne 
médiane », cette délimitation 
non officielle séparant Taïwan et 
la Chine.
Si ces manœuvres étaient 
devenues régulières ces derniers 
mois, elles ont franchi un 
nouveau palier. En effet, les 
appareils envoyés étaient de 
type offensif, et non défensif 
comme c’était le cas jusqu’alors, 
obligeant Taïwan à déployer son 
système antimissile.
Message de Pékin à Joe Biden

La Chine n’a pas commenté 
cette démonstration de force, 
mais elle n’a, semble-t-il, pas 
apprécié les premiers gestes 
de l’administration Biden 
envers Taïwan. En particulier, 
l’invitation de la représentante 
taïwanaise à la cérémonie 
d’investiture de Joe Biden, 
mercredi dernier.
À Washington, le porte-parole 
du département d’État a alors 
déclaré que « Pékin doit cesser sa 
pression militaire, diplomatique 
et économique sur Taïwan, et 
s’engager à des discussions 
constructives avec les autorités 
taïwanaises. »

Dissuader la Chine de toute 
agression

Il y a six jours, Antony Blinken, 
lors de son audition par le Sénat, 
en vue de sa confirmation au 

poste de secrétaire d’État, a 
déclaré que la Chine était le défi 
le plus important pour les États-
Unis.
Antony Blinken a également 
annoncé vouloir investir dans les 

capacités militaires américaines 
pour dissuader la Chine de 
toute agression. Il veut aussi 
s’appuyer sur les organisations 
internationales pour faire face à 
Pékin.

Inquiets de la propagation 
de nouveaux variants 
du Covid-19, plusieurs 

pays, comme les États-
Unis, la France ou Israël, 
ont imposé des restrictions 
d’entrée sur leur territoire. 
Le durcissement des mesures 
sanitaires suscite des 
manifestations, notamment 
aux Pays-Bas où des heurts 
ont eu lieu.
Confrontés depuis plusieurs 
semaines à une propagation 
de variants du Covid-19, 
plusieurs pays imposent des 
restrictions d’entrée sur leur 
territoire. Le président Joe 

Biden va restaurer, lundi 
25 janvier, des restrictions 
d’entrée aux États-Unis, en 
particulier pour les étrangers 
ayant séjourné en Grande-
Bretagne et en Afrique du 
Sud, où sont apparus des 
variants plus contagieux.
L’interdiction d’entrer 
sur le territoire américain 
s’appliquera à la plupart des 
citoyens non américains qui 
se sont rendus en Grande-
Bretagne et dans une grande 
partie de l’Europe, ainsi 
qu’au Brésil et en Afrique du 
Sud, a déclaré un responsable 
de la Maison Blanche.

Les États-Unis ont 
officiellement passé 
dimanche la barre des 25 
millions de cas de Covid-19. 
Plus de 419 097 personnes 
ont succombé au virus dans 
le pays, le plus touché au 
monde en valeur absolue, et 
dont le nouveau président 
Joe Biden a voulu faire de 
la lutte contre le virus sa 
priorité.
La pandémie a fait au moins 
2 121 070 morts dans le 
monde et contaminé plus de 
98,6 millions de personnes 
depuis son apparition fin 
2019, selon un bilan de 

l’AFP dimanche. 
L’inquiétude face aux 
nouveaux variants a entraîné 
le durcissement des mesures 
de restriction dans de 
nombreux pays, suscitant 
l’opposition d’une frange de 
la population. 
Dans plusieurs villes des 
Pays-Bas, des heurts avec 
la police et des pillages 
ont éclaté dimanche lors 
de manifestations contre le 
couvre-feu instauré la veille, 
et plusieurs dizaines de 
personnes ont été interpellées 
à travers le pays.
À La Haye comme à 

Eindhoven, des véhicules 
et des commerces ont été 
incendiés. Samedi, un centre 
de dépistage du Covid-19 
avait été incendié à Urk, un 
village du nord du pays.
Au Danemark, la police 
a arrêté trois personnes 
suspectées d’avoir incendié 
un mannequin à l’effigie de la 
Première ministre lors d’une 
manifestation samedi soir à 
Copenhague. Des milliers 
de personnes avaient aussi 
manifesté samedi à Madrid, 
dénonçant la “tromperie” 
d’un virus qui, selon certains 
manifestants, “n’existe pas”.    

Le vaccin chinois 
Sinopharm sera inoculé 
d’abord au corps médical 

égyptien. Le pays, qui compte 
plus de cent millions d’habitants, 
connaît un ralentissement 
relatif du coronavirus, qui a 
officiellement affecté 161 000 
personnes et en a tué près de 9 
000. 
La décision du gouvernement 
s’explique par le fait que le corps 
médical égyptien, surnommé 
« l’Armée blanche », a subi de 
très lourdes pertes. Depuis le 
début de la pandémie, plus de 
200 médecins ont été tués par le 
Covid-19, sans parler du reste du 
personnel soignant.
Au pic de la pandémie les 
médecins avaient même menacé 
de se mettre en grève et avaient 
obtenu une amélioration de leurs 
conditions de travail.
Accord pour 20 millions de 
doses du vaccin AstraZeneca
La deuxième étape de la 
vaccination devrait concerner 
les personnes souffrant de 
comorbidités, puis les plus 
de 65 ans, avant de s’étendre 
gratuitement à toute la population 
âgée de plus de 18 ans.
Pour le moment le vaccin 
inoculé est le Sinopharm, les 
Chinois ayant été les premiers à 
proposer leurs services pour faire 
de l’Égypte, où le vaccin devrait 
être fabriqué, une tête de pont 
vers l’Afrique. Le gouvernement 
a aussi annoncé un accord avec 
l’Anglais AstraZeneca pour 
l’achat de 20 millions de doses 
de vaccin.
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Zetchi candidat à sa propre succession

Ligue 1 :
match piège pour le leader, le dauphin en appel à Tlemcen

Après avoir longtemps 
temporisé, laissant même 
entendre qu’il a envie 

de se retirer de la gestion du 
football algérien affirmant qu’il 
était fatigué, le président de la 
FAF Kheireddine Zetchi a décidé 
de se porter candidat à sa propre 
succession.
Zetchi prépare sa campagne pour 
le poste au conseil de la FIFA et 
ne quitte pas de l’œil son poste 
actuel, celui de président de la 
FAF qu’il voudrait bien garder, 
il faut dire que le programme 
de Zetchi annoncé lors de son 
investiture en 2017 est loin 
d’être terminé, il voudrait donc 
aller au bout de cette aventure et 
au moins assister à l’ouverture 
des académies de la fédération 
actuellement en construction. 
Ceci dit, Zetchi veut tout organiser 
le plus tôt possible, car il voudrait 
aller à Rabat le 12 mars prochain 
avec déjà en poche ce mandat 
de 4 ans renouvelé à la tête de la 
FAF. D’ailleurs, on croit savoir 

qu’il est en train de tout mettre en 
œuvre pour tenir son AGO entre 
le 15 et le 20 février prochain, 
afin de se donner les 15 jours qu’il 
faut pour tenir une AGE et y être 
élu, et il aurait tout mis en œuvre 
pour réussir son pari. Au moment 
où aucun autre candidat ne s’est 
manifesté, Zetchi, qui a décidé 
de se présenter à ces élections, 
a tout préparé, notamment la 
composante de son futur BF, 
un bureau qui sera différent de 
l’actuel, puisqu’il aura la liberté 
cette fois-ci de le composer lui- 
même loin des pressions subies 
lors de sa première candidature, 
en plus de cela, son équipe 
prépare actuellement les bilans 
pour que tout soit prêt le jour où 
le MJS donnera le feu vert pour la 
tenue de ces assemblées, reste à 
savoir maintiennent si ce feu vert 
sera assorti du fameux feu vert 
espéré et qui permettra à la FAF 
de mettre à jour ses statuts pour 
se conformer à ceux de la FIFA.

Le leader du championnat 
de Ligue 1 de football,  
l’ES Sétif, sera face à 

un match piège en recevant 
une équipe de l’Olympique de 
Médéa très en forme, alors que 
son dauphin le MC Alger sera en 
appel pour défier le WA Tlemcen, 
dont la victoire est impérative, 
à l’occasion de la 10e journée 
prévue mardi.
Ayant réussi à se racheter après 
la défaite concédée à domicile 
face au MCA, en s’imposant au 
Khroub face au CS Constantine 
(1-0), l’ESS (1re, 22 pts) devra 
faire face à l’équipe la plus en 
forme du moment. L’OM (3e, 16 
pts) reste en effet sur une belle 
série de cinq victoires de suite.
Choqués suite à l’incendie qui a 
ravagé samedi le siège du club, 
dont les pertes ont été estimées à 3 
milliards de centimes, les joueurs 
de Médéa sont motivés tout de 
même à décrocher un bon résultat 
à Sétif, eux qui ont reçu la visite 
de leurs supporters en marge 
de la séance d’entraînement 
effectuée dimanche, histoire 
de les encourager en vue du 
déplacement dans les hauts-
plateaux.
Le MCA (2e, 18 pts), surpris 
à la maison par une excellente 
formation de l’AS Aïn M’lila 
(3-3), abordera son déplacement 
à Tlemcen avec l’intention de 
récupérer les points perdus et 
surtout rester au contact du leader.
Le WAT (16e, 7 pts), lui, est 
appelé à confirmer son premier 
succès de la saison, décroché lors 

de la précédente journée à Sidi 
Bel-Abbès (3-2) afin de s’éloigner 
de la zone de relégation.
De son côté, le CR Belouizdad 
(4e, 15 pts) partira largement 
favori dans son antre du 20-Août-
1955 devant l’USM Bel-Abbès 
(13e, 8 pts), retombée dans ses 
travers suite au revers essuyé à 
domicile face au WAT.
Le Chabab, avec deux matchs en 
moins, n’a pas le droit à l’erreur 
dans son jardin s’il veut espérer 
monter sur le podium, lui qui s’est 
racheté en s’imposant à Relizane 
(1-0), quelques jours après la 
contre-performance concédée sur 
son terrain face au MC Oran (1-
1).
L’ASAM (4e, 15 pts), qui a 
frôlé l’exploit vendredi à Alger, 
bénéficiera de la faveur des 
pronostics en accueillant le RC 
Relizane (12e, 9 pts), battu lors 
des deux dernières journées.

L’équipe d’Abdelkader Iaïche 
doit confirmer ses statistiques 
réalisées à domicile depuis le 
début de la saison, avec 10 points 
engrangés sur 15 possibles au 
stade Khelifi-Zoubir.
Le MC Oran et la JS Kabylie, 
qui se partagent la quatrième 
place en compagnie du CRB et de 
l’ASAM, seront face à des tâches 
diamétralement opposées.
Le MCO sera en péril à Alger pour 
affronter une équipe de l’USMA 
(8e, 14 pts) complètement 
métamorphosée après quatre 
succès de rang, alors que la JSK 
se rendra à l’Est pour croiser le 
fer avec le NC Magra (19e, 6 
pts), très fébrile à domicile avec 
un triste bilan de 5 points pris sur 
15 possibles.
Battue le week-end dernier à Tizi-
Ouzou (2-1), la JS Saoura (8e, 14 
pts) aura une belle occasion de se 
racheter à Béchar, en accueillant 

le CS Constantine (16e, 7 pts), 
auteur de son plus mauvais départ 
en championnat depuis très 
longtemps.
Le CSC, sans entraîneur depuis 
la démission d’Abdelkader 
Amrani, devra sortir le grand jeu, 
notamment sur le plan défensif, 
pour essayer de revenir avec 
un résultat probant de son long 
déplacement dans le sud-ouest du 
pays.
Pour sa part, l’ASO Chlef (10e, 
13 pts), battue dans le temps 
additionnel dans le derby face 
au MC Oran (1-0), recevra 
le Paradou AC (11e, 12 pts), 
vainqueur à domicile de la JSM 
Skikda (3-0).
L’ASO, deuxième meilleure 
équipe à domicile depuis le début 
du championnat (9 points sur 12 
possibles, ndlr), devra se méfier 
du PAC, capable de damer le 
pion aux coéquipiers du buteur 

Kaddour Beldjilali, sous le regard 
de leur nouveau coach, Nadir 
Leknaoui.
En bas du classement, deux 
rencontres à «six points» seront à 
suivre, où la victoire est plus que 
nécessaire pour l’une ou l’autre 
équipe : JSM Skikda (13e, 8 pts) 
- NA Husseïn-Dey (16e, 7 pts) et 
US Biskra (13e, 8 pts) - CA Bordj 
Bou Arréridj (20e, 2 pts).
Ce dernier, confronté à une crise 
de résultats sans précédent, reste 
sans entraîneur depuis le départ 
de Billel Dziri. Aziz Abbès, qui 
devait prendre le relais, a fini par 
se rétracter.
Le Nasria, dont le premier match 
de Dziri s’est avéré un échec suite 
au nul concédé à domicile face au 
NCM (1-1), devra se remettre en 
question devant la JSMS, qui ne 
jure que par la victoire.
Programme des rencontres de 
la 10e journée du championnat 
de Ligue 1 de football, prévues 

mardi :
JSM Skikda - NA Husseïn-Dey 
(14h30)
CR Belouizdad - USM Bel-Abbès 
(14h30)
US Biskra - CA Bordj Bou 
Arréridj (14h30)
NC Magra - JS Kabylie (14h30)
AS Aïn M’lila - RC Relizane 
(14h30)
WA Tlemcen - MC Alger (15h00)
ES Sétif - O. Médéa (15h00)
ASO Chlef - Paradou AC (15h00)
JS Saoura - CS Constantine 
(15h00)
USM Alger - MC Oran (15h00)
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Frank Lampard mis à la porte par Chelsea

PSG : 
Comment le Real Madrid compte financer le salaire XXL 

de Kylian Mbappé

Arrivé en catimini à l’été 
2019 pour remplacer 
Maurizio Sarri à Chelsea, 

Frank Lampard a d’abord brillé 
avec les Blues pour sa première 
expérience de coach dans un 
grand club. Misant beaucoup 
sur les jeunes et en essayant 
d’installer un jeu séduisant, il 
s’est perdu dans ses idées et s’est 
fait remercier en plein milieu de 
son deuxième exercice avec la 
formation londonienne.
Battu avec autorité par Leicester 
(2-0) le mardi 19 janvier, Chelsea 
a concédé sa sixième défaite 
en 19 matches de Premier 
League. Seulement 9e du 
championnat anglais à 11 points 
du leader Manchester United 
et à 5 longueurs de Liverpool 
qui dispose provisoirement du 
dernier billet qualificatif en Ligue 

des Champions, Chelsea n’est pas 
du tout dans les temps de passage 
espérés. Surtout vu les ambitions 
importantes des Blues qui ont prit 
en épaisseur après un mercato 
d’envergure. Car oui, après une 
première saison réussie sur le 
banc de Chelsea (4e avec une 
interdiction de recrutement sur 

le dos), Frank Lampard a eu un 
budget transfert de 247,2 millions 
d’euros.
Un chiffre important surtout vu la 
situation économique provoquée 
par la crise sanitaire du Covid-19. 
En faisant venir Kai Havertz 
(Bayer Leverkusen) pour 80 
millions d’euros, Timo Werner 

(RB Leipzig) pour 53 millions 
d’euros, Ben Chilwell (Leicester) 
pour 50 millions d’euros, Hakim 
Ziyech (Ajax Amsterdam) pour 
40 millions d’euros ou encore 
Thiago Silva (Paris Saint-
Germain), Frank Lampard a pu 
composer son effectif selon ses 
souhaits et ainsi développer au 
mieux des idées de jeu entrevues 
lors de sa première saison.

Une deuxième saison difficile
Cependant dans les faits, la 
volonté de Frank Lampard n’a 
pas eu les résultats escomptés sur 
le terrain. Dominé par Liverpool 
(2-0), Arsenal (3-1), Manchester 
City (3-1) et dernièrement 
Leicester (2-0), le club londonien 
est dans une spirale négative avec 
deux victoires en championnat 
sur les sept derniers matches. Une 
situation très compliquée et qui 

aura eu raison de Frank Lampard. 
L’ancien milieu de terrain qui 
est une légende de Chelsea pour 
sa carrière de joueur n’a pas su 
relever la barre à temps et vient 
d’être limogé.
Un véritable coup dur dans sa 
carrière puisqu’il n’a pas su 
confirmer une belle première 
saison où il a lancé de nombreux 
jeunes joueurs comme Mason 
Mount, Fikayo Tomori, Reece 
James, Tammy Abraham ou 
encore Billy Gilmour. Dans 
un communiqué, la formation 
londonienne a annoncé le départ 
de Frank Lampard : «Chelsea a 
aujourd’hui mis fin au contrat 
avec Frank Lampard. C’est une 
saison très difficile, pas celle 
à laquelle le propriétaire et la 
direction s’attendaient», peut-on 
lire sur le communiqué officiel.

En difficulté pour offrir 
un salaire conséquent à 
Kylian Mbappé, le Real 

Madrid pourrait bien avoir trouvé 
la solution.
Le mois de juin approche à 
grand pas. Et Kylian Mbappé n’a 
toujours pas prolongé son contrat 
avec Paris. « On discute avec le 
club, de trouver un projet, je suis 
en réflexion aussi, si je signe c’est 
pour m’investir sur le long terme 
au Paris Saint-Germain. Je suis 
très heureux ici, les supporters, 
le club m’ont toujours aidé et 
je serais toujours reconnaissant 
envers le club. Je veux réfléchir 
sur ce que je veux faire dans les 
prochaines années, où je veux 
être », expliquait l’attaquant 
tricolore vendredi soir.
Les dernières informations parues 
chez nos voisins espagnols sont 
en tout cas plutôt positives pour 
les fans parisiens et Leonardo. 
Ainsi, ce week-end, AS nous 
apprenait que financièrement, 
le club espagnol ne pouvait pas 
vraiment rivaliser avec le Paris 
Saint-Germain au niveau du 
salaire proposé. Même si les 
«à côtés» et l’attractivité que 
représentent le fait de jouer au 
Real Madrid vis à vis des sponsors 
pourraient couvrir ce manque à 
gagner pour le joueur. Ce même 
média expliquait aussi que le 
joueur commençait à douter du 
projet sportif madrilène.

Les droits d’image, un point 
intéressant 

pour Mbappé
Et ce lundi, c’est encore AS qui 
débarque avec des nouvelles 
sur ce dossier qui passionne 

l’Espagne. Cette fois, la 
publication madrilène en dit 
plus sur la situation financière 
du club mais surtout, avance la 
façon dont compte procéder le 
Real Madrid pour être séduisant 
économiquement vis à vis de 
Mbappé. Selon le média, malgré 
la crise liée au coronavirus, 
le Real Madrid a aujourd’hui 
la possibilité de dépenser un 
montant de 200 millions d’euros 
sur le mercato, et ce, malgré des 
pertes de 100 millions d’euros. 

En revanche, pour le salaire, le 
club de la capitale espagnole ne 
pourrait pas monter au-dessus 
des 21 millions d’euros net 
annuels, somme que perçoit 
actuellement le joueur à Paris, 
alors que le champion de France 
compterait lui offrir un salaire 
similaire à celui de Neymar (36 
M€ net annuels).
Pour avoir plus de marge, le Real 
Madrid a ainsi deux options. La 
première est évidente : vendre 
massivement et se séparer de 

gros salaires, puisque qu’un 
salaire potentiel de 36 millions 
d’euros pour Mbappé coûterait 
72 millions d’euros par an aux 
Merengues avec les charges. 
L’autre solution : négocier une 
meilleure répartition des droits 
d’image avec le joueur, qui 
pourrait permettre au Bondynois 
de toucher un énorme pactole 
tant la médiatisation qu’il aura à 
Madrid sera folle. Généralement, 
le Real Madrid négocie un deal 
de 50% avec ses joueurs, mais 

fait des exceptions avec ses 
stars, qui peuvent récolter un 
pourcentage plus important. 
Gareth Bale avait ainsi réussi 
à récupérer 60% de ses droits, 
alors que Cristiano Ronaldo était 
également au-dessus des 50%, ce 
qui avait notamment permis au 
Portugais de toucher plus de 100 
millions d’euros nets par saison 
sur sa dernière saison à Madrid. 
De quoi faire tourner la tête à 
Kylian Mbappé...
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Test de la Fitbit Versa 3, une montre connectée, 
spécialiste du bien-être

La marque autrichienne 
My Esel est 
spécialisée dans 

les vélos musculaires et 
électriques à cadre en bois. 
Elle sort deux nouveaux VAE, 
un modèle de ville et un VTT. 
Un parti-pris esthétique, 
technique et écologique.
En effet, l’un des 

cofondateurs de My Esel a 
longtemps conçu des skis pour 
la marque Fischer, exploitant 
les qualités du bois tant pour 
la rigidité qu’il procure que 

sa capacité à absorber les 
vibrations. Des atouts tout 
autant prisés dans le monde 
du vélo, qu’il soit de route 
ou tout terrain. Le noyau des 
cadres My Esel est en bouleau 
pour combiner légèreté et 
robustesse. Il est fabriqué 
selon un procédé breveté et 
reçoit une finition en frêne ou 
en noyer. Le fabricant assure 
qu’il est 100% étanche à 
l’eau grâce à une succession 
de traitements.
Le bois n’est pas l’ennemi 

du poids
Cette année, la gamme E-Esel 

s›enrichit de deux nouveaux 

VAE. Commençons par 
le E-Mountain, un VTT 
électrique semi-rigide 29 
pouces 11 vitesses monté 
avec une fourche Rockshox 
100 mm. Son cadre bouleau/
frêne reçoit un moteur 
électrique Brose 250W qui 
développe 90 Nm de couple. 
Sa batterie 522 Wh lui assure 
une autonomie comprise 
entre 70 et 120 km, dixit My 
Esel. Le poids total annoncé 
de 22 kg n›est pas excessif et 
se situe dans la moyenne de 

ce que l’on voit avec des VTT 
électriques en aluminium. 
La deuxième nouveauté 
2021 est le E-Elegance, 
un vélo électrique urbain 
à enjambement bas qui 
annonce un poids de 19,5 
kg. My Esel a fait un superbe 
travail d›intégration de la 
batterie 400 Wh qui est 
totalement invisible, tandis 
que le moteur 250W/60 
Nm se trouve dans le 
moyeu arrière. L›autonomie 
annoncée est comprise entre 
70 et 110 kilomètres. Le 
prix de départ est de 3.490 
euros. Ces nouveaux VAE 

My Esel sont disponibles en 
précommande et seront livrés 
à partir du printemps.
Une puce GPS intégrée
Ensuite, nous l’avons testée 

lors de balades, puis de 
séances de course, et son 
GPS fonctionne... à condition 
d’attendre quelques longues 
secondes au moment de se 
connecter. Par rapport aux 
autres modèles testés ces 
derniers mois, c’est le plus 
lent à s’activer. Ensuite, aucun 
problème dans la précision et 
la puissance du signal. Même 
si cette montre possède une 

batterie de capteurs, elle 
n’est pas conçue pour les 
coureurs réguliers, mais son 
autonomie et sa précision 
sont appréciables pour des 
longues sorties à pied ou à 
vélo. Un exemple : quand 
on court, l’affichage de la 
vitesse est fiable et régulier. 
Certaines concurrentes ont 
plus de mal à afficher une 
moyenne exacte en continu.
À propos d’affichage, deux 

autres reproches. D’abord, il 
faut s’y prendre à plusieurs 
fois pour afficher l’heure 
ou des informations sur 
l’écran lorsqu’il est en veille. 
Ce n’est pas instantané 
et c’est gênant justement 
quand on court. De manière 
générale, cette lenteur se 

retrouve dans l’utilisation de 
l’écran. Tactile, il est moins 
réactif que la concurrence 
et qu’il s’agisse d’afficher 
des applications ou des 
informations, il y a clairement 
un temps de latence. On 
s’est peut-être habitué à 
la réactivité des produits, 
et quelques millisecondes 
de lenteur semblent être 
aujourd’hui un défaut.
Ensuite, au quotidien, la 

Versa 3 nous semble la plus 
adaptée à une utilisation liée 
au bien-être et la santé. Qu’il 
s’agisse du sommeil, de la 

forme ou de la nutrition, 
Fitbit est de bon conseil, 
et les alertes ne sont pas 
agressives. Les objectifs 
sont hebdomadaires, c’est 
un rythme plus facile à tenir. 
Qu’il s’agisse du sommeil, 
de la fréquence cardiaque 
ou encore du nombre de pas 
effectués, c’est un sans-faute. 
On a comparé les données en 
portant en même temps des 
modèles concurrents : c’est, 
une fois de plus, précis et 
fiable.

Un micro et un haut-
parleur pour passer des 

appels
Moins cher que la Sense ou 

l’Apple Watch, la Versa 3 fait 
très peu de compromis sur 
l’équipement, et on trouve 

un micro et un haut-parleur, 
même si c›est franchement 
gadget. On s›est amusé avec 
Alexa car Google Assistant 
ne fonctionne pas, semble-t-
il, pour la France, et ce n’est 
pas, selon nous, un critère 
d’achat. D’autant que l’on est 
souvent dans la même pièce 
que son enceinte connectée, 
et que les appareils de ce type 
possèdent déjà un micro pour 
recevoir des commandes. Et 
plutôt que d›utiliser le micro 
pour répondre à un appel, on 
peut sélectionner un message 
pré-enregistré. C›est plus 
discret. Mais il est vrai que 
le côté James Bond fait son 
effet.
Finalement, le vrai point fort 

de cette montre, c›est ce côté 
compagnon du quotidien. 
On se prend vite au jeu. 
Si l›on suit les conseils et 
les recommandations, 
cela en devient ludique et 
surtout efficace. On fait 
plus d’exercices, on mange 
mieux et globalement, on fait 
davantage attention. Fitbit 
reste actuellement la marque 
la plus adaptée à ce type 
d›utilisation, et la Versa 3 
nous semble un modèle plus 
adapté qu›une Apple Watch, 
par exemple.
Pour l’autonomie, essentielle 

sur un objet connecté, 
comptez cinq à six jours en 
fonction de vos activités 
sportives. On pouvait 
s›attendre à mieux puisque 
des modèles concurrents 
dépassent les 10 jours.
On aime
La simplicité de l›application
Les nombreux capteurs
La légèreté
La charge rapide et le 

chargeur
Les conseils quotidiens

On n’aime pas
*La lenteur de l’écran tactile
*L’autonomie inférieure à 

une semaine
*Le réglage des notifications
*Une application gourmande 

en mémoire
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Les troubles du sommeil 
sont monnaie courante. 
Parmi eux, trois semblent 

reliés par un point commun : ils 
sont impactés par une population 
de neurones particulière.
Un Français sur trois est 
concerné par un trouble du 
sommeil, selon l’Inserm. 
Parmi ces troubles, certains 
pourraient avoir une origine 
commune. Une étude a mis 
en évidence une « population 
de neurones impliquée 
dans la génération d’atonie 
musculaire pendant le sommeil 
paradoxal et la cataplexie », 
écrivent les auteurs. Puisque 
durant le sommeil paradoxal, 
notre corps est paralysé : on 
parle d’atonie musculaire.

Cette atonie se retrouve dans 
la narcolepsie, un trouble du 
sommeil où la personne peut 
s’endormir à tout moment de 
la journée, et la cataplexie, 

un autre trouble où l’individu 
souffre soudainement d’atonie 
musculaire tout en restant 
éveillé. Au contraire, l’atonie 
fait défaut dans le cas du trouble 

du comportement du sommeil. 
Ici, l’absence de paralysie 
induit des mouvements 
involontaires et parfois violents 
de la personne endormie.
Trois en un
Ces trois troubles du sommeil 
seraient reliés par ladite 
population neuronale, située 
dans la zone dite « médullaire 
médiale ventrale » du cerveau. 
Ces neurones semblent capables 
d’inhiber les mouvements 
musculaires volontaires, 
excepté les muscles des yeux. 
Chez la souris, la désactivation 
de ces neurones a également 
désactivé l’atonie musculaire 
: les souris bougeaient durant 
leur sommeil. Chez des souris 
altérées pour que l’ingestion de 

chocolat déclenche une crise 
cataplectique - une soudaine 
atonie -, cette désactivation a 
« réduit le nombre d’épisodes 
cataplectiques », constate 
Takeshi Sakurai, l’un des auteurs.
Selon Takeshi Sakurai, les 
neurones identifiés « pourraient 
être une bonne cible pour les 
thérapies médicamenteuses 
des personnes atteintes de 
narcolepsie, de cataplexie, ou 
de troubles du comportement 
du sommeil paradoxal ». Le 
chercheur évoque également 
une autre piste potentielle : 
« les études futures devront 
examiner comment les 
émotions, qui sont connues 
pour déclencher la cataplexie, 
peuvent affecter ces neurones ».

Ces neurones à l’origine de la paralysie durant 
le sommeil

Selon un rapport, la 
COVID-19 fait des ravages 
sur le bien-être émotionnel 

et la stabilité financière 
des Africains, signalant la 
nécessité pour les décideurs 
politiques de stimuler l’emploi 
des personnes travaillant 
dans le secteur informel.
Selon ce rapport issu d’une 
enquête menée dans six pays 
du continent (Côte d’Ivoire, 
République démocratique du 
Congo, Kenya, Mozambique, 
Nigéria et Afrique du Sud), 
la COVID-19 a conduit à 
une réduction des revenus 
de plus des trois quarts de la 
population, les Kenyans étant 
particulièrement frappés du fait 
d’un confinement prolongé.
L’enquête, menée en novembre 
de l’année dernière, fait partie 
d’une série menée par GeoPoll 
sur l’impact de la COVID-19 
en Afrique subsaharienne.
 « Notre étude de l’été avait 
révélé que 76% des personnes 
signalaient une diminution 
de leurs revenus ; et dans la 
présente étude, 79% des gens 
ont déclaré que leurs revenus 
continuaient de baisser, même 
après juin 2020 », affirme 
Roxana Elliott, vice-présidente 
du marketing chez GeoPoll.
« Nous constatons également 
que ceux dont la vie a été le 
plus affectée par la COVID-19 

signalent davantage de 
problèmes de santé mentale 
– au Kenya et en Afrique du 
Sud, qui ont parfois été soumis 
à des restrictions généralisées. 
Environ un quart des enquêtés 
disent se sentir bien plus mal 
émotionnellement qu’avant 
la COVID-19 », ajoute-t-elle.
Selon le rapport publié en 
décembre dernier, les chercheurs 
ont travaillé sur un échantillon 
de 3 000 personnes âgées de 15 à 
35 ans dans les six pays, chaque 
pays comptant 500 enquêtés.
Roxana Elliott ajoute que 
l’étude s’est concentrée sur 
ces six Etats parce qu’ils 
représentent d’importantes 
zones de population et sont 
des centres économiques en 
Afrique orientale, centrale, 
australe et occidentale.
Elle confie à SciDev.Net que 
malgré une baisse des cas de 
COVID-19 dans certains pays 
africains, de nombreux ménages 
souffrent encore financièrement, 
émotionnellement et 
mentalement – la baisse des 
revenus étant plus élevée au 
Kenya et au Mozambique.
Mais l’étude suggère qu’il y a 
de l’optimisme sur le fait que la 
vie pourrait revenir à la normale 
et que la situation économique 
s’améliorera en 2021, 65% 
des personnes interrogées 
espérant que leurs finances 

personnelles s’amélioreront.
« Cet espoir est stimulé par 
l’arrivée [possible] d’un vaccin. 
Dans les pays qui ont ressenti 
les effets les plus importants 
de la COVID-19, près de 70 
pour cent des enquêtés sont 
susceptibles de se faire vacciner 
dès que possible », explique 
Roxana Elliott à SciDev.Net.
Secteur informel
Martin Owino Omedo, 
responsable régional du 
suivi, de l’évaluation et de 
l’apprentissage pour l’Afrique 
chez Abt Associates, une 
organisation qui utilise des 
données pour améliorer la 
qualité de vie des gens dans 
le monde entier, a déclaré à 
SciDev.Net que la pandémie 
de la COVID-19 a révélé des 
faiblesses dans les systèmes 
économique, sanitaire et 
de gouvernance des pays 
d’Afrique subsaharienne 
et dans le reste du monde.
Il affirme que c’est un appel 
aux décideurs pour améliorer 
l’emploi dans le secteur 
informel qui contribue à 80% 
à l’emploi dans la région. Le 
secteur informel est composé 
de personnes qui sont des 
travailleurs indépendants et 
qui ne sont généralement 
pas salariées, comme les 
commerçants de détail et les 
petits exploitants agricoles.

« Il [le rapport] fournit un 
excellent discours politique sur 
le renforcement de nos structures 
d’emploi informel et la mise 
en place de filets de sécurité 
sociale en cas de réapparition 
d’une telle situation, ainsi 
que la possibilité d’examiner 
l’intégration du système de 
santé mentale dans un système 
de santé plus large », dit-il.
« La vaccination est le seul 
moyen scientifique et éthique 
de parvenir à l’immunité 
collective, de ramener les 
cas à un niveau acceptable 
ou d’arrêter complètement 
la circulation du virus », 
ajoute Martin Owino Omedo.
Mojisola Oluwasanu, chargé de 
cours au département de la 
promotion de la santé 
et de l’éducation 
de l’université 
d’Ibadan au 
Nigéria, 
affirme que 
même si la 
méthode 
utilisée 
par les 
chercheurs 
pour 
obtenir des 
informations 
est valide, 
elle peut ne 
pas être une 
réflexion complète ; 

car il se peut qu’elle n’atteigne 
pas les personnes peu 
alphabétisées de la population, 
souvent plus vulnérables aux 
impacts de la COVID-19.
« Ce rapport est essentiellement 
un appel aux gouvernements 
pour qu’ils développent des 
interventions pour la vie post-
COVID », ajoute-t-elle. Et de 
conclure : « les thèmes de la 
confiance dans l’information 
et de l’acceptation des vaccins 
sont importants et constituent 
la prochaine étape majeur dans 
la lutte contre la COVID-19 au 
Nigéria et dans d’autres pays 

africains »

La COVID-19 fait chuter les revenus des habitants 
des pays d’Afrique
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Voici quelques as-
tuces make-up à 
prendre en compte 

avant de démarrer sa séance 
de maquillage. 

Le maquillage peut faire 
des miracles. Camoufler un 
bouton, affiner un nez, retirer 
des cernes… Nos produits 
de beauté sont parfois des 
instruments de magie. Mais 
attention certaines erreurs 
make-up ne pardonnent pas. 
Car pour maîtriser l’art du 
maquillage, il est nécessaire 
de connaitre quelques règles. 
Si les tutos nous apprennent 
à choisir la bonne teinte de 
fond de teint ou de crayon 
à sourcils, certaines astuces 
nous sont dévoilées par les 
make-up artists. Car qui de 
mieux placé que les maquil-
leurs professionnels pour 

nous aider à bien nous ma-
quiller. Dernièrement, c’est 
l’expert beauté Joseph Caril-
lo qui a révélé sa technique 
inattendue pour un lifting 
naturel. Son arme de choc ? 
Le contouring. Et justement, 
si ce statement beauté, popu-
larisé par Kim Kardashian 
continue de séduire, il est 
nécessaire de savoir l’uti-
liser à bon escient. Règle 
numéro 1 : opter pour la 
bonne dose de poudre bron-
zante. Idéal pour souligner 
les traits du visage grâce à 
un jeu d’ombre, le bronzeur 
peut très vite donner mau-
vaise mine. Appliquer trop 
de poudre sur le visage pro-
voquera un effet fatigué non 
désirable. Pire encore, opter 
pour une poudre trop fon-
cée ne fera que renforcer les 

imperfections. L’astuce ? On 
choisit un blush rosé pour un 
effet bonne mine instantané. 

Attention aux yeux  

Parmi les endroits straté-
giques du visage à travailler 
pour obtenir une jolie mine, 
les yeux sont très importants. 
Si l’on peut ouvrir son regard 
avec quelques touches d’hi-
ghlighter appliqué sur le coin 
internet de l’œil, les couleurs 
trop sombres déposées sur 
les paupières fatiguent le 
visage. Autre erreur récur-
rente, l’application d’un anti-
cernes trop clair qui accentue 
encore plus les cernes. Enfin, 
pour ouvrir son regard au 
maximum et feinter les huit 
heures de sommeil conseil-
lées, il est important d’affi-
cher des sourcils propres 
(maquillés ou bien épilés).  

La coupe courte, vous y pensez 
? Cette coiffure pour femme 
audacieuse que l’on peut por-

ter à tout âge donne un style et un 
caractère certains. Si c’est une excel-
lente option lorsqu’on a besoin de 
changement radical, il n’est pas tou-
jours évident de franchir le pas. Avant 
de confier vos cheveux aux ciseaux 
aiguisés de votre coiffeur préféré, 
mieux vaut être bien préparée afin 
d’avoir exactement la coupe courte 
dont vous rêvez !

Quelle coupe courte selon ma forme 
de visage ?

La bonne coupe courte pour un 
visage rond : avec une mèche sur le 
front et quelques longueurs autour du 
visage pour l’affiner.

La bonne coupe courte pour un 

visage rectangulaire : on choisit un 
modèle avec beaucoup de volume au-
dessus et peu sur les côtés.

La bonne coupe courte pour un vi-
sage carré : on dégage son front afin 
d’allonger le visage carré.

La bonne coupe courte pour un vi-
sage ovale : toutes les coupes vous 
vont, y compris les plus courtes. 
Chanceuse !

Quelle coupe courte selon mon type 
de cheveux ?

La bonne coupe courte pour les che-
veux fins : la coupe pixie donne de la 
matière aux cheveux fins. Plus ils sont 
longs, plus ils perdent en volume, 
alourdis par le poids des longueurs. 
La coupe courte sera forcément un 
bon choix pour éviter les cheveux 

raplapla.

La bonne coupe courte pour les che-
veux épais : la coupe courte n’est 
pas ce qui sied le mieux aux che-
veux épais. On privilégie une coupe 
garçonne très courte ou un peu plus 
longue sur le dessus (surtout si l’on 
a les cheveux bouclés) pour éviter un 
effet boule.

Quelle coloration pour ma coupe 
courte ?

Couleur naturelle ou coloration 

chimique ? On peut tout tenter avec 

une coupe courte. Son côté rock et 

looké donne assez d’assurance pour 
expérimenter des tons osés comme le 

silver, le rose ou encore le blond pla-

tine. Mais attention, comme les che-

veux sont courts, on remarquera da-

vantage les racines !

Ces erreurs make-up qui donnent un air fatigué

Les plus belles coupes courtes 
à adopter en 2021
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La Coopérative El Halka 
pour la culture et les 
arts de Sidi Belabbès 

a annoncé sur sa page 
Facebook l’ouverture des 
inscriptions pour participer 
à la première édition des 
Journées nationales Tessala 
du cinéma d’auteur, prévues 
du 18 au 22 mars prochain.
La Coopérative a fixé 
la date du 15 février 
prochain comme date 
butoir pour la réception des 
inscriptions de participation 

à cette manifestation 
cinématographique organisée 
sous le haut patronage du 
ministère de la Culture et des 
Arts et sous la supervision 
du secteur culturel de la 
wilaya de Sidi Bel Abbès.
A noter que l’événement est 
ouvert à tous les producteurs 
amateurs, organismes et 
courts-métrages, indique 
la même source, précisant 
que le film produit ne devra 
pas dépasser 30 minutes. 
La commission de sélection 

des films participants à 
ces Journées est composée 

d’experts en cinéma 
et ses décisions sont 

irrévocables, lit-on sur la 

page de la Coopérative.

De surcroît, des récompenses 

pécuniaires seront remises 

aux trois premières œuvres 
qui seront également 

projetées devant le public en 

présence des producteurs.

Le secrétaire d’Etat 
auprès de la ministre 
de la Culture et des 

Arts, chargé de l’Industrie 
cinématographique et de la 
production culturelle, Youcef 
Sehairi, et le ministre délégué 

auprès du Premier ministre 
chargé des Micro-entreprises, 
Nassim Diafat, ont présidé 
dimanche à Alger une 
rencontre visant à renforcer 
la coopération entre les deux 
secteurs dans le domaine de 

l’industrie cinématographique 
et de la production culturelle, 
indique un communiqué du 
ministère délégué chargé 
des Micro-entreprises.
Lors de la rencontre, à laquelle 
ont pris part le directeur 

général et des cadres centraux 
de l’Agence nationale d’appui 
et de développement de 
l’entrepreneuriat (ANADE), 
les deux parties ont convenu 
de «permettre aux titulaires de 
la carte d’artiste de bénéficier, 

dans le cadre de l’ANADE 
(anciennement ANSEJ), 
de financements pour leurs 
projets dans le domaine de 
l’industrie cinématographique 
et de la production culturelle», 
précise la même source.

Le Théâtre National 
Mahieddine-Bachtarzi 
(TNA) a dévoilé 

dimanche les lauréats du 
concours virtuel de la 
«Meilleure interprétation 
théâtrale», lancé en 
juillet 2020 à l’occasion 
de la célébration du 58e 
anniversaire du recouvrement 
de l’Indépendance et 
la fête de la jeunesse.
Tiziri Benyoucef de Tizi 
Ouzou et Ahmed Brik 
Chaouch de Boumerdès ont 
tous deux été distingués 
du premier prix pour leurs 
interprétations de l’un 

des rôles dans les pièces 
«Ech’chouhada yaoudoun 
had el ousboue» et «Hafila 
Tassir», respectivement.
Le deuxième prix est revenu 
à  Amar Saber de Tizi 
Ouzou pour sa reprise de 
l’un des rôles dans la pièce 
«Hafila Tassir», alors que la 
troisième place du podium, a 
été obtenue par Bariza Saidi 
de Batna pour sa reprise de 
l’un des rôles dans la pièce 
«Si Keddour El Mech’hah».
Une vingtaine de candidats 
inscrits à ce concours, 
organisé dans le cadre du 
programme virtuel du Tna 

qui s’est astreint, à l’instar de 
tous les autres établissements 
culturels, au strict respect du 
protocole sanitaire en vigueur 
contre la propagation de la 
pandémie de la Covid-19, 
ont choisi de rendre le rôle 
de l’un des personnages 
distribués dans huit pièces 
qui ont le plus marqué 
l’histoire du Théâtre algérien.
Issus d’une dizaine de wilaya, 
les participants (une dizaine) 
ont envoyé au jury du Tna 
des enregistrements vidéo 
dans lesquels ils ont rejoué 
des extraits des pièces «Si 
Keddour el mech’hah», «El 
guerrab wes’salhine», «El 
Adjwed», «El Bouaboun», 
«Rih semsar», «Kalou laârab 
kalou», «Ech’chouhada 
yaoudoun had el ousboue» 
et «Hafila tassir».
Les distinctions des lauréats 
sont dotées des sommes  de 
100.000 DA pour le premier 
prix, 60.000 DA pour le 
deuxième et  30.000 DA 
pour la troisième place.

Tessala du cinéma d’auteur:

 candidatures ouvertes du 18 au 22 mars

 Industrie cinématographique/Micro-entreprises: 

renforcer la coopération entre les deux secteurs

Le TNA dévoile les lauréats du 
concours de la «Meilleure interpré-

tation théâtrale»

citations...
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L’autrice, 
compositrice et 
interprète Alicia 

Keys fête ce lundi ces 40 
ans. Née Alicia Augello Cook 
à New York le 25 janvier 
1981, la pianiste vedette a 
fait ses débuts en 2001 avec 
le premier single «Fallin», 
extrait de son premier album 
«Songs in A Minor».
«J’ai su pour la première fois 
que je voulais être chanteuse 
vers 10 ou 11 ans et j’ai monté 
mon premier groupe à neuf 
ans».
Elle a remporté ses cinq 
premiers Grammy Awards 
l’année suivante. À ce jour, 
elle a décroché 15 Grammy 
Awards et a été nominée à 29 
reprises.
Parmi ses principaux succès, 
citons «No One», «My Boo» 

avec Usher, «If I Ain’t Got 
You» et sa collaboration 
avec Jay-Z, «Empire State of 
Mind».
La star a sorti son septième 
album studio en septembre 
2020. Intitulé «ALICIA», 
cet opus de 15 titres était son 
premier album en quatre ans 
et est sorti quelques mois 
après la publication de ses 
mémoires, «More Myself» : 
A Journey».
Le livre, sorti en mars 2020, 
emmène les lecteurs de 
l›enfance de Keys dans le 
quartier de Hell’s Kitchen 
à Manhattan, à sa carrière 
multidimensionnelle actuelle 
et à sa vie de famille avec son 
mari-musicien Swizz Beatz et 
ses deux enfants.
La rencontre décisive avec 
Clive Davis

La jeune Keys a quitté 
l’université de Columbia, 
renonçant à une bourse, 
pour poursuivre sa carrière 
musicale et a signé son 
premier contrat de disque 
chez Columbia Records. 
Mais la collaboration s›est 
compliquée et elle a rejoint 
Clive Davis et sa marque 
de label J Records par 
l’intermédiaire de Sony.
Davis, le légendaire directeur 
musical qui a fait de Whitney 
Houston et de Barry Manilow 
des superstars, a demandé 
personnellement à Oprah 
Winfrey de réserver une place 
à Alicia Keys dans son talk-
show. Les portes ont fini par 
s’ouvrir. On connaît la suite 
de l’histoire...

C’est le monde à 
l’envers, quand 
l’animation 

culturelle est victime de son 
ministère de tutelle, via son 
Agence de Mise en valeur du 
patrimoine et de promotion 
culturelle (AMVPPC) 
prétextant que ce haut lieu de 
la culture était mal entretenu! 
Pourtant, il était l’exemple 
le plus réussi du partenariat 
public/privé (PPP), depuis 
une trentaine d’années.
La programmation artistique 
de l’Acropolium de Carthage, 
l’ancienne Cathédrale Saint-
Louis, au niveau national et 
international, était régulière 

et haut de gamme. Ce qui lui 
permettait d’être suivie par 
le gratin de Tunis et les férus 
inconditionnels de bonne 
musique et autres formes 
d’expressions artistiques. 
Il s’agissait de la musique 
de chambre, du Jazz et ses 
musiques connexes où ont 
eu lieu deux éditions de « 
Jazz à Carthage », des arts 
plastiques avec l’organisation 
de grandes expositions, de la 
danse, de spectacles visuels et 
on en oublie.
Mais la manifestation la 
plus suivie était l’Octobre 
musical de Carthage. Il a 
fidélisé, durant vingt cinq 

années, un public des plus 
mélomanes et devenu une 
institution internationalement 
connue. Cela fend le cœur 
aujourd’hui, car cette 
évocation de l’Acropolium et 
de ses activités, nous renvoie 
vers une oraison funèbre. 
Un lieu de l’histoire ne peut 
mourir ! Le tragique destin 
de l’Acropolium de Carthage 
est unique dans l’histoire 
contemporaine de la Tunisie 
culturelle post-indépendante.
Une autre solution aurait 
pu être trouvée dans l’état 
actuel des choses. Car ce 
lieu n’est pas un simple bail 
commercial dont le locataire 

n’a pas payé son loyer ! Signe 

des temps, l’exploitation à but 

culturel de lieux de l’histoire 

ne bénéficie d’aucun privilège 

au niveau des lois en vigueur. 

Espérons qu’un miracle arrive 

pour sauver l’Acropolium de 

Carthage !

Un sheriff adjoint 
(Denzel Washington) 
aux méthodes 

expéditives et un jeune 
inspecteur (Rami Malek) font 
équipe pour traquer un tueur 
en série. Tel est le synopsis 
du thriller The Little Things, 
réalisé par John Hancock, 
avec Denzel Washington et 
Rami Malek.
Jared Leto joue le rôle d’Albert 
Sparma, un personnage 
solitaire suspecté d’être un 

serial killer. C’était pour lui 
rêve de côtoyer une de ses 
idoles. «Vous ne voulez jamais 
être la seule personne qui n’est 
pas préparée sur un tournage. 
C’est mon devoir envers le 
réalisateur ou le scénariste et 
les autres acteurs, d’être prêt 
à monter sur le ring, d’être à 
fond. C’est exactement ce que 
j’ai fait. C’était pour moi une 
occasion de monter sur le ring 
avec un de mes héros. J’en ai 
pleinement profité même si 

nous n’avions pas beaucoup 
de scènes ensemble. Je 
voulais m’en imprégner et 
tirer le meilleur parti.»
«C’est intéressant qu’il ait 
utilisé la métaphore du ring 
de boxe. Je fais de la boxe 
depuis environ vingt-cinq ans. 
Et l’une des choses que mon 
entraîneur dit toujours, ou ce 
qu’on se dit la salle de sport, 
c’est d’être toujours prêt, pour 
ne pas avoir à se préparer. 
Restez toujours prêts pour 

ne pas avoir à vous préparer. 
Comme Jared, je savais que 
j’étais prêt. Ces deux jeunes, 
ces deux jeunes acteurs, ont 
remporté des Oscars, comme 
moi. Nous sommes tous les 
trois champions du monde. 
Donc, vous montez sur le 
ring avec le champion du 
monde, avec deux champions 
du monde. Ça vous réveille. 
Vous devez être prêts. Vous 
devez être en forme. Le jour 
même, c’est trop tard.»

Alicia Keys : 40 ans et une carrière exceptionnelle

Tunisie

Fermeture forcée de l’Acropolium de Carthage

Cinéma

«The Little Things», thriller policier avec Denzel Washington
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Grille de mots fléchés N° 2916 

 Solution de la grille précédente
1.t.o.t.t.r.a
2.fourrure.fers
3.interessante
4.otai.feta.der
5.ne.ho.a

6.soi.sac
7.pme.use
8.stem.ere
9.ese.c.m.croc
10.pr.tralala.gr

11.assis.roseau

12.rio.depit.pre

13.tuners.suies
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Voici 2 images identiques à première vue. Sauf que sur l’une des deux images, l’auteur 
a volontairement commis 7 erreurs. Le jeu consiste à observer les deux images afin de retrouver 

les erreurs. 

grille   n°2916
Comment

jouer ?

solution     2915

Sur chaque ligne vous devez placer les chiffres de 1 à 9 sans les répéter.  Sur chaque colonne vous devez placer les 
chiffres de 1 à 9 sans les répéter aussi et dans chaque région de 9 cases, vous devez placer les chiffres de 1 à 9 sans les 
répéter. Un truc très pratique est d’éliminer les cases où votre chiffre ne peut se trouver. Pour gagner du temps, vous 
pouvez commencer par les chiffres les plus nombreux parmi ceux déjà inscrits dans la grille. Si vous ne savez pas quel 
chiffre inscrire dans votre case, à la suite de plusieurs éliminations de chiffres, vous pouvez inscrire des possibilités 
et plus le jeu avancera, vous allez voir si ces chiffres conviennent ou pas! Croyez-moi ce jeu est vraiment intéressant! 
Attention à ce que vos chiffres ne se répètent pas, sur aucune ligne ni dans chaque carré!

Jeu des 7 erreurs

solution de la grille précédente
Horizontalement:
- telemark

- aniserai

- xv - trail

- iole - sso

- dia - pao

- e - narine

- racle - np

- miel - see

- il - atemi

- s - animer

- tante - ne

- ere - nets

Verticalement:

- taxidermiste

- envoi - ail - ar

- li - lance - ane

- este - allant

- mer - pre - tien

- arasai - sem - e

- raisonnement

- kilo - epeires

 grille de mots croisés
n°2916

1 sur 4 personnes 
ne peuvent pas 
distinguer leur 
gauche de leur 
droite !

Si vous êtes une 
de ces personnes, 
ne vous sentez pas 
mal. Selon les sta-
tistiques, 25% de la 
population mon-
diale ont du mal à 
faire la différence 
entre leur droite et 
leur gauche.
Cette confusion 
est tout à fait nor-
male, la plupart 
d’entre nous font 
face à ce problème 
de temps en temps. 
Il n’y a aucune 
preuve suggérant 
que la confusion 
gauche/droite soit 
liée à l’intelli-
gence.
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Legacy08h30 Kid Lucky 

08h50 M6 Boutique 

10h05 Ça peut vous arriver 

11h30 Ça peut vous arriver chez vous 

12h40 Météo 

12h45 Le 12.45 

13h30 Météo 

13h35 Scènes de ménages 

14h00 4 mariages et un coup de foudre 

15h55 Incroyables transformations 

16h30 Les reines du shopping 

17h25 Les reines du shopping 

18h35 La meilleure boulangerie de France 

19h45 Le 19.45 

20h15 Météo 

20h30 Scènes de ménages 

21h05 Legacy, notre héritage 

23h05 Home 

m6

S.W.A.T.

france 5
09h15 Des trains pas comme les autres 
09h50 Décollage pour la Grande-Bretagne 
10h45 La p’tite librairie 
10h50 Le retour des castors 
11h45 La quotidienne 
13h05 Passage des arts 
13h40 Le magazine de la santé 
14h35 Dorine, d’un ciel à l’autre 
15h35 Pérou, la cité perdue de Caral 
16h30 J’irai dormir chez vous 
17h30 C à dire ?! 
17h45 C dans l’air 
19h00 C à vous 
20h00 C à vous la suite 
20h20 Passage des arts 
20h50 Le monde en face 
20h55 Charlie, le journal qui ne voulait 
pas mourir 
22h20 La p’tite librairie 
22h25 C ce soir, le débat 
23h25 C dans l’air 

11h40 Le Plus 
11h44 La boîte à questions 
11h53 L’info du vrai, le docu news 
12h24 L’info du vrai, le mag 
12h55 The Tonight Show Starring Jimmy 
Fallon 
13h38 The Good Lord Bird 
14h27 The Good Lord Bird 
15h11 The Good Lord Bird 
15h56 Rencontres de cinéma 
16h11 Underwater 
17h43 L’hebd’Hollywood 
17h58 L’info du vrai, le mag 
18h35 L’info du vrai 
20h13 L’info du vrai, le mag 
20h44 Broute 
20h51 La boîte à questions 
20h55 Groland le zapoï 
21h07 Seules les bêtes 
23h00 La dernière vie de Simon 

canal +

Taratata 100% live

tf1 france 2

france 3

12h00 Les 12 coups de midi 

12h55 Petits plats en équilibre 

13h00 Le journal 

13h40 Petits plats en équilibre 

13h45 Météo 

13h55 Mère porteuse pour star dangereuse 

15h45 Un terrible secret 

17h25 Familles nombreuses : la vie en 

XXL 

18h30 Ici tout commence 

19h10 Demain nous appartient 

19h55 Météo 

20h00 Le Journal 

20h40 My Million 

20h50 Météo 

20h55 C’est Canteloup 

21h05 S.W.A.T. 

21h55 S.W.A.T. 

22h50 S.W.A.T. 

23h40 S.W.A.T. 

12h40 Initiatives de nos régions 
12h45 Météo 2 
13h00 Journal 13h00 
13h44 Météo 2 
13h45 C’est bon à savoir 
13h50 Expression directe 
13h55 Ça commence aujourd’hui 
15h05 Ça commence aujourd’hui 
16h15 Affaire conclue, tout le monde a 
quelque chose à vendre 
17h05 Affaire conclue, tout le monde a 
quelque chose à vendre 
17h55 Affaire conclue : la vie des objets 
18h00 Tout le monde a son mot à dire 
18h35 N’oubliez pas les paroles 
19h15 N’oubliez pas les paroles 
19h45 Météo 2 
20h00 Journal 20h00 
20h35 Météo 2 
20h38 Laisse entrer la nature 
20h40 Basique, l’essentiel de la musique 
20h45 Un si grand soleil 
21h05 Taratata 100% live 
23h30 Basique, le concert 

14h05 Un cas pour deux 
15h15 Un cas pour deux 
16h10 Salto 
16h15 Des chiffres et des lettres 
16h50 La p’tite librairie 
17h00 Slam 
17h45 Questions pour un champion 
18h25 Agissons avec Jamy 
18h27 C’est bon à savoir 
18h29 19/20 : Météo régionale 
18h30 Le 18.30 
18h50 18.30, la suite 
19h00 19/20 : Journal régional 
19h24 19/20 : Météo régionale 
19h30 19/20 : Journal national 
19h55 Ma ville, notre idéal 
19h59 Salto 
20h00 Vu 
20h05 Initiatives de nos régions 
20h20 Plus belle la vie 
20h45 Tout le sport 
20h55 Laisse entrer la nature 
21h00 Météo 
21h05 Alexandra Ehle 
22h35 Alexandra Ehle 

à 21:05

à 21:05

à 21:05Le photographe et militant écologiste Yann-Arthus Bertrand 
raconte comment la vie est apparue sur Terre et à quel 
point son existence est désormais menacée par l’action 

de l’Homme. À l’aide d’images aériennes, il donne à voir les 
changements infligés à la planète au cours des dernières années. 
Cultures intensives, déforestation, fontes des glaces, champs de panneaux 
solaires, les exemples ne manquent pas. Aucun continent n’est épargné et 
le changement climatique laisse peu de place au doute. Alors que faire pour 
sauver la nature et ses splendeurs ?

Nagui a convié une quinzaine d’artistes sur scène pour 
un show dont il a le secret. Pascal Obispo sera là, 
comme il l’avait annoncé en décembre, pour par-

ler de son nouveau projet musical et visuel unique au 
monde ; les phénomènes Gims, Kendji Girac et Vianney, une 
nouvelle fois disque de platine avec leurs albums respectifs ; Camé-
lia Jordana, bientôt de retour avec un 4e album événement ou encore 
Laurent Voulzy, à l’affiche avec un florilège de ses plus grands succès. Au 
programme : des reprises, des medleys, des tubes et des performances 
acoustiques inédites.

Le commandant Hicks, Ta, Deacon et Hondo 
doivent escorter un fugitif extradé au Japon. 
Tout se passe bien jusqu’à que celui-ci par-

vienne à échapper aux autorités locales et à prendre la 

fuite, contraignant ainsi tous les agents à partir à sa recherche 

dans la ville de Tokyo. Une mission difficile étant la taille et la 

densité de la mégalopole japonaise.



Mardi 26 Janvier 2021

Magazine 23SeybouSe Times

Michael Bublé a adoré le 
confinement qui lui a permis 
de passer du temps en famille

Victime d’un terrible 
accident de ski le 29 
décembre 2013 dans 

la station de Méribel en Sa-
voie, et après avoir été plongé 
dans un coma artificiel pen-
dant six mois, Michael Schu-
macher passe, depuis, son 
temps entre l’hôpital et son 
domicile. Si son état semble 
s’améliorer, «Il se bat. On ne 
peut que lui souhaiter à lui et 
à sa famille que les choses 
s’améliorent. Il est très bien 
entouré et confortablement 
installé», comme le déclarait 
Jean Todt, ancien directeur de 
l’écurie Ferrari et ami du pi-

lote, ce dernier a tout de même 
d’importantes séquelles.
C’est donc la vie de toute 
sa famille qui a finalement 
basculé en 2013. Restant à 
ses côtés pour le soutenir, 
ses deux enfants essayent de 
mener une vie « normale » 
malgré la situation. Son fils, 
Mick, âgé de 21 ans compte 
d’ailleurs rouler sur les traces 
de son père puisqu’il mène 
actuellement déjà une belle 
carrière de pilote en Alle-
magne. Un parcours dont son 
père doit être très fier. De son 
côté, Gina, sa fille âgée de 23 
ans a elle aussi choisi de faire 

carrière dans le sport, mais à 
travers l’équitation. Passion-
née de rodéo, la jeune fille se 
donne corps et âme pour ses 
chevaux et sa passion.
Sur son compte Instagram, 
Gina Schumacher publie 
presque exclusivement des 
clichés de ses compétitions, 
ou de ses moments avec ses 
chevaux. Un compte qui pas-
sionne également les inter-
nautes puisque cette dernière 
est à la tête de près de 77 
000 abonnés. Très heureuse 
de partager son quotidien et 
sa passion, cette dernière ne 
cache jamais rien à ses fans, et 
leur demande d’ailleurs sou-
vent leur avis. Ce dimanche 
24 janvier, la fille de Michael 
Schumacher a d’ailleurs an-
noncé une grande nouvelle, 
l’arrivée d’un « nouveau 
membre dans la famille ». Pas 
de petite fille ou de petit fils 
pour le pilote, mais un nou-
veau cheval dans son écurie. 

Le mois dernier, Mi-
chael Douglas a été 
comblé par l’arrivée 

du petit Ryder, le deuxième 
enfant de son fils Cameron. 
Mais ce n’est que très récem-
ment que l’acteur de 76 ans 
a pu enfin prendre son petit-
fils dans ses bras comme le 
prouve une adorable photo 
publiée sur Instagram.
« Première fois que je vois 
mon petit-fils de un mois, 
Ryder ! », a écrit le grand-
père en légende du cliché sur 
lequel il apparaît tout sou-
rire, un biberon à la main. 
Mais c’était aussi l’occasion 
de revoir sa petite-fille Lua 
qui fêtait ce jour-là son troi-
sième anniversaire.
Une grande famille
« Joyeux anniversaire à ma 
petite-fille Lua », a écrit 
Michael Douglas en légende 
d’un second cliché sur lequel 
il pose avec la fillette.
La star de Basic Instinct est, 
pour sa part, père de trois 

enfants. Cameron, qui a 42 

ans, est le seul enfant né 

de son union avec Diandra 
Luker, tandis qu’il partage 

deux enfants avec Catherine 

Zeta-Jones, à savoir Dylan, 
20 ans, et Carys, 17 ans. Ca-

meron Douglas avait défrayé 
la chronique en purgeant une 

peine de sept ans de prison 

pour possession et vente de 

méthamphétamines.

Pour Michael Bublé, le 
confinement a été une 
occasion inespérée 

de passer du temps avec ses 
enfants. « Ça a été la meil-
leure période de ma vie… En 
temps normal, j’aurais été sur 
la route… J’aurais probable-
ment manqué les premiers pas 
de ma fille, ses premiers mots 
ou d’autres choses, mais j’ai 
été là pour chaque seconde », 
a confié le chanteur à Yahoo! 
Finance.
Et Michael Bublé va encore 
pouvoir profiter de nombreux 
mois en famille puisqu’il a dû 
repousser le départ de sa tour-
née baptisée An Evening With 
Michael Bublé une seconde 
fois, au 13 août prochain. 
Toutefois, l’artiste canadien 
est impatient de reprendre le 
chemin de la scène alors que, 
selon lui, jamais il n’y a eu un 
tel besoin de musique.
Ensemble
« Il n’y a jamais eu une plus 
grande soif de musique qu’au-
jourd’hui. Il y a une nécessité. 
Je veux dire, la musique nous 

rassemble dans les temps in-
certains. Ça a toujours été le 
cas et ça le sera toujours », a 
poursuivi Michael Bublé.
Pour le crooner, les gens 
se rassembleront dès qu’ils 
le pourront et feront tout 
pour mettre cette période 
d’isolement derrière eux. « 
Les êtres humains ne sont 

pas censés être seuls. Nous 
sommes censés nous rassem-
bler, nous sommes faits pour 
être ensemble à l’église, pour 
manger ensemble, parler en-
semble et pleurer ensemble. 
Alors c’est impossible que 
l’on ne continue pas à faire 
quelque chose d’inhérent à 
l’être humain », a-t-il ajouté.

Un DJ set qui date de 
l’époque où le duo 
se produisait sans 

casque ! Deux vieilles cas-
settes de 1995 cumulant près 
de trois heures de son inédit 
de Daft Punk ont été retrou-
vées dans un ancien club 
proche d’Avignon, Le Privé. 
Ce mix, enregistré le 18 no-
vembre 1995, a été mis en 
ligne sur  YouTube, Sound-
Cloud et MixCloud.
« Mon père Georges m’a tou-
jours parlé d’un enregistre-
ment cassette des Daft Punk 
au club, sans jamais pouvoir 

mettre la main dessus depuis 
15 ans. On pensait qu’elles 
étaient perdues », a confié le 
fils de l’ancien propriétaire 
du club à Konbin, site qui a 
repéré cette pépite.
« En faisant du rangement, je 
suis tombé sur un carton rem-
pli de cassettes. En les sortant 
des étuis, j’ai vu qu’une avait 
une étiquette “Daft Punk nº1” 
dessus, puis j’ai tout sorti et 
j’ai trouvé la deuxième », a-t-
il poursuivi. De quoi ravir les 
amateurs de musique électro-
nique attendant la réouver-
ture des clubs !

Michael Douglas
 a enfin rencontré son 

nouveau petit-fils

La famille de Michael Schumacher 
s’agrandit, sa fille Gina fait une 

annonce importante

« Daft Punk » :

 Un DJ set inédit du duo 
de 1995 retrouvé 

et mis en ligne



N°2916 Mardi 26 Janvier 2021- Prix: 15 DA - www.seybousetimes.dz

SeybouSe
Quotidien indépendant d’informations générales times

Poursuites judiciaires à l’encontre des chaines TV 
portant atteinte à la vie privée des enfants

LUtte coNtre Le coViD-19:

Une aide américaine 
de 4,2 millions dollars 

pour l’Algérie

Institution d’un certificat d’aptitude 
professionnelle en entrepreneuriat

Le ministère de la 
Communication et 
l’Autorité de régulation 

de l’audiovisuel (ARAV) ont 
menacé hier  lundi d’engager des 
poursuites judiciaires à l’encontre 
des chaines de télévision privées 
et d’autres supports médiatiques 
tels que les réseaux sociaux, qui 
portent atteinte à la vie privée des 
enfants et les exploitent.
«Nous exhortons les producteurs, 
journalistes et animateurs à 
observer scrupuleusement 
cet interdit. Faute de quoi, le 
ministère de la Communication 
et l’Autorité de régulation de 
l’audiovisuel engageront les 
poursuites judiciaires contre 
qui de droit pour mettre fin 
à ces pratiques», indique un 
communiqué commun du 
ministère et de l’ARAV.
«De nombreux dépassements 
relatifs à l’exploitation de 
l’enfant et à l’atteinte à son 
intégrité morale ont été constatés 
sur les réseaux sociaux et les 
chaines audiovisuelles privées», 

relève-t-on.         
Selon le communiqué, «les 
préjudices immédiats ou à 
venir sur son comportement 
sont incommensurables, cela 
est connu de tous. Toutefois, 
la circulation de vidéo sur les 
réseaux sociaux (Facebook et 
YouTube) et des chaines de 
télévision algériennes privées, 
parallèlement à la généralisation 
des recours des journalistes 
aux déclarations des enfants, 
notamment, lorsque ces derniers 
ont des liens de parenté ou de 
voisinage avec des victimes de 
disparition, d’enlèvement ou 
d’homicide, témoignent d’une 
violation flagrante et criminelle 
des droits de l’enfant».
«On recense, par ailleurs, 
l’implication de l’enfant dans 
des mouvements de protestation 
à caractère politique, social et 
professionnel, son incitation à 
commettre des actes subversifs 
tels que la démolition des 
panneaux d’affichage lors 
des campagnes électorales et, 

enfin, son exploitation par des 
chaines de télévision privées 
dans des émissions ayant trait à 
des préoccupations sociales ou 
des différends familiaux, sans 
prendre en considération les 
risques qui en découlent sur sa 
santé mentale dans l’immédiat et 
sur le long terme», déplore cette 
source.
Pour ces deux institutions, «le 
suivi et l’accompagnement de 
l’enfant durant toutes les phases 

de sa croissance sont d’une 
importance primordiale, compte 
tenu de l’éventail des risques 
qui affectent l’intégrité de cette 
catégorie vulnérable à la fois 
sur le plan physique, mental et 
psychologique».
«C’est la raison pour laquelle un 
ensemble de textes législatifs a 
été promulgué afin de protéger 
l’enfant contre toute forme de 
préjudice, de négligence, de 
violence, de mauvais traitement, 

d’exploitation ou toute atteinte 
physique, morale ou sexuelle», 
note-t-on.
Le ministère de la Communication 
et l’ARAV rappellent, dans leur 
communiqué commun, qu’en 
vertu de l’article 10 de la loi 15-
12 du 15 juillet 2015 relative 
à la protection de l’enfant, il 
est «interdit, sous peine de 
poursuites pénales, l’utilisation 
de l’enfant dans des spots 
publicitaires, des films, des 
photos ou d’enregistrements sous 
quelques formes que ce soit, sans 
l’autorisation de son représentant 
légal et en dehors des heures 
de scolarité conformément à la 
législation et la réglementation 
en vigueur».
«Ladite loi prévoit, dans les 
articles 140 et 141, des sanctions 
pénales en cas d’atteinte à la 
vie privée des enfants et leurs 
exploitations à travers tout 
moyen de communication sous 
toutes formes à des fins contraires 
aux bonnes mœurs et à l’ordre 
public».

Les États-Unis 
ont octroyé à 
l’Algérie une 

aide de plus de 4.2 
millions de dollars 
pour soutenir l’Algérie 
dans la lutte contre 
la Covid-19,annonce 
lundi un communiqué 
de l’ambassade US à 
Alger qui précise  fait 
état également d’un don  
de trois respirateurs 

modernes au profit du 
ministère de la Santé.
Ces instruments, 
ainsi que d’autres 
matériels qui arriveront 
prochainement, seront 
dédiés aux hôpitaux 
locaux pour aider les 
patients victimes de de 
la Covid-19 qui sont 
en situation critique, 
ajoute  la même source.

La ministre de la Formation 
et de l’Enseignement 
professionnels, Hoyam 

Benfriha a annoncé lundi à 
Laghouat l’institution d’un 
certificat d’aptitude professionnelle 
(CAP) en entrepreneuriat pour 
les stagiaires du secteur de la 
formation professionnelle à 
l’échelle nationale.
«La création d’un CAP en 
entrepreneuriat est le fruit d’une 
convention signée avec le ministre 
délégué auprès du Premier 
Ministre chargé des micro-
entreprises, Nassim Diafat, portant 
sur la formation pratique en 
entrepreneuriat des pensionnaires 
du secteur, sanctionnée d’un 
CAP», a indiqué Mme. Benfriha 
lors d’une rencontre avec les 
cadres du secteur et le partenaire 
social, au  second et dernier jour de 
sa visite de travail dans la wilaya.
«Ce certificat permettra de 
consolider les dossiers des 
postulants au montage de petites et 
moyennes entreprises par le biais 
des Caisses mises en place par 
l’Etat», a-t-elle ajouté.
Sur un autre registre, la ministre de 
la formation et de l’enseignement 
professionnels a fait part aussi 
de «l‘aval donné par le Premier 
Ministre pour le projet de 
promotion exceptionnelle des 

enseignants spécialisés de la 
formation et de l’enseignement 
professionnels n’ayant pas 
été retenu dans les précédents 
reclassements».
«Les dossiers des enseignants 
concernés et éligibles, ayant 
cinq ans et plus d’expérience 
professionnelle et ouvrant droit au 
reclassement, sont actuellement 
à l’étude», a fait savoir la 
ministre, avant de rassurer que 
«les préoccupations, plus de 
430 signalées, afférentes aux 
logements d’astreinte existants 
au sein des établissements de 
la formation professionnelle à 
l’échelle nationale seront prises en 
charge».
Mme. Benfriha a invité, par 
ailleurs, les directeurs et 
responsables des instituts et centres 

de la formation professionnelle à 
porter les listes des stagiaires sur la 
plateforme numérique du secteur 
intitulé «Mihnati», nouvellement 
créée, permettant le traitement 
administratif des inscrits aux 
niveaux local, régional et national.
La ministre de la Formation et 
l’Enseignement professionnels a 
visité, au second jour de sa tournée 
dans la wilaya, une exposition mise 
sur pied au centre de formation 
«Chahid Ahmed Bourezgue» à 
Laghouat, dédiée aux spécialités 
de formation dispensées dans la 
région.
Mme Benfriha a exhorté les 
responsables du secteur à nouer des 
partenariats avec les entreprises 
économiques établies dans la 
région pour valoriser les produits 
des stagiaires.


